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Почти 800 деревьев и кустарников 
высадят в новом сквере 
у центральной площади

Победители регионального 
конкурса «Учитель года» 
рассказали о планах на будущее

16 ÌÀß 2024 ãîäà
×ÅÒÂÅÐÃ № 36 (6801)

БУ
ДЬ

ТЕ
 В

 К
УР

СЕ
!

стр. 2 стр. 3 стр. 8–9
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г. Владивостока

Проект запущен по инициативе 
главы города Владивостока 

Константина Шестакова
Наведите камеру 

своего телефона на QR–код
и перейдите на канал!

4–5стр.
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Завершается прием заявок 
на краевой конкурс 
благоустройства  
«Твой проект»

Ансамбль «Плясунья» 
получил высшую награду 
международного конкурса

Надежно и доходно: почему 
водителям стоит выбрать 
работу во «ВПОПАТ № 1»

стр. 2 стр. 6-7 стр. 16-18

стр.  4-5
«У нас в группе скучно не бывает»

Татьяна и Яна 
Распопины,  
мать и дочь, 
воспитатели МБДОУ 
«Центр развития 
ребёнка – детский сад 
№ 8 г. Владивостока»
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Владивосток может стать  
«Культурной столицей России – 2026»
В администрации Владивостока напомнили, что по всей 
стране продолжается народное голосование за звание 
«Культурной столицы России – 2026». Владивосток 
является одним из главных претендентов на победу 
и занимает третье место в общем рейтинге голосов. 
Сделать свой выбор в пользу любимого города можно 
на сайте gosuslugi.ru до 1 декабря.

Конкурс на звание «Культур-
ной столицы России» проводится 
в целях поддержания культурно-
го развития регионов и городов 
нашей страны, демонстрации их 
самобытности, туристического и 
экономического потенциала.

В мэрии также напомнили, что 

Завершается прием заявок на конкурс 
благоустройства «Твой проект»
У жителей Владивостока 
есть еще два дня, 
чтобы подать заявку на 
конкурс инициативного 
бюджетирования «Твой 
проект». Отобранные 
проекты получат до трех 
миллионов рублей на 
реализацию. До 8 ноября 
заявки принимаются на 
сайте pib.primorsky.ru.

В мэрии приморской столи-
цы напомнили, что принять уча-
стие и заявиться со своей идеей 
по благоустройству могут жители 
Приморья от 14 лет. Поданные за-
явки пройдут предварительный 
технический анализ на соответ-
ствие требованиям конкурсного 
отбора. А с  9  по  22 декабря  со-
стоится голосование, по итогам 
которого определят проекты для 
реализации в 2025 году.

оценивая активность и качество 
культурной жизни города, а так-
же его популярность среди на-
селения.

Победитель народного голо-
сования получит специальный 
приз на итоговом мероприятии 
в декабре этого года.

Впервые конкурс «Культурная 
столица года» прошёл в 2023 го-
ду. Так, Нижний Новгород носит 
звание культурной столицы в те-
кущем году, а в следующем, 2025 
году, это звание будет носить го-
род Грозный.

Евгений СИДОРОВ

голосование проходит по двум 
направлениям: народное голо-
сование и экспертная оценка. В 
народном голосовании может 
участвовать любой житель стра-
ны с подтверждённой учётной 
записью на Госуслугах. Экспер-
ты выбирают город-победитель, 

Фото Vlc.Ru

За четыре года действия кон-
курса во Владивостоке было реа-
лизовано около 20 инициатив го-
рожан по благоустройству. 

В этом году, например, по-
строили новые скверы в районе 
Жигура, 2 и Народного проспек-

та, 47, обустроили «Туманную ал-
лею», установили площадку в дет-
ском саду № 169. 

Сейчас завершается созда-
ние безопасной дороги к морю 
на Патрокле.

Сергей ПЕТРОВ

Фото Vlc.Ru

Семь точек продажи елок откроются в декабре
Во Владивостоке 
состоялся электронный 
аукцион по 
распределению площадок 
для размещения 
елочных базаров. 
Всего определено семь 
официальных торговых 
точек, которые будут 
работать ежедневно  
с 12 по 31 декабря.

Как рассказали в управлении 
по развитию предприниматель-
ства и торговли, автолавки будут 
размещаться по адресам: Верх-
непортовая, 68, Воронежская, 

1, Шилкинская, 21, Светланская, 
177. Елочные базары откроются 
для посетителей на проспекте 
Красного Знамени, 114 (две тор-
говые зоны) и на Терешковой, 10.

«Аукцион предусматривал 12 
торговых точек. На оставшиеся 
лоты по адресам: Карьерная, 22, 

проспект Красного Знамени, 114, 
Нахимова, 1, Полярная, 1, Сабане-
ева, 16 предприниматели могут 
подать заявки в управление по 
развитию предпринимательства. 
Контакты можно найти на офици-
альном сайте администрации го-
рода», – отметили специалисты.

Напомним, что в период ра-
боты елочных базаров во Влади-
востоке сотрудники администра-
тивно-территориальных управле-
ний совместно с полицией будут 
проводить рейды по выявлению 
незаконной торговли. За наруше-
ние законодательства в этой ча-
сти предусмотрены штрафы.

Марина СТЕПАНОВА

Фото Vlc.Ru

В воскресенье, 10 ноября, в Центральной 
муниципальной библиотеке имени А. П. Чехова 
(проспект 100-летия Владивостока, 48) состоится 
лекция «Правила содержания собак в Приморском 
крае». Мероприятие пройдет с 12:00 до 14:00 часов.

В воскресенье пройдет лекция  
о содержании собак

В лекции примут участие адвокат Виталий Соколов, кинолог Ека-
терина Воронцова и директор фонда «Умка» Екатерина Кириллова. 
Также выступит призер всероссийских соревнований с танцем с со-
бакой Ольга Галкина.

В администрации Владивостока также сообщили, что для уча-
стия в мероприятии нужно предварительно зарегистрироваться че-
рез WhatsApp по номеру +7 924 261 40 92. Запись идет по будням с 
18:00 до 21:00.

Сергей ПЕТРОВ

В столице края  
появилась новая улица
Она носит имя Героя Российской Федерации, 
морского пехотинца Тихоокеанского 
флота, лейтенанта Владимира Боровикова. 
Соответствующее постановление подписал глава 
города Константин Шестаков.

Улица Владимира Борови-
кова расположена рядом с ули-
цей Зеленый Бульвар. Сведения 
о наименовании уже внесены в 
государственный адресный ре-
естр.

«С предложением о наиме-
новании выступила обществен-
ная организация социальной 
поддержки и защиты ветеранов 
боевых действий на территории 
РФ и семей погибших ветера-
нов «Контингент» Приморского 
края,  – рассказала начальник 
управления культуры админи-
страции Владивостока  Светла-
на Шупиро. – Совместно с этой 
организацией ведем работу по 
увековечению памяти погибших 
участников боевых действий. К 
сожалению, не так много улиц, 

которым можно было бы при-
своить имя героя. В пригород-
ной зоне чаще используются 
наименования нейтральные 
или тематические, связанные 
с искусством. Решение о наи-
меновании улицы в честь Вла-
димира Боровикова было при-
нято на заседании комиссии по 
топонимике в сентябре, закон-
ную силу приобрело с выходом 
постановления».

Владимир Боровиков родил-
ся в Иркутской области 2 февра-
ля 1973 года. В 1994 году был на-
правлен для прохождения служ-
бы на Тихоокеанский флот. В 1995 
году погиб на территории Чечен-
ской Республики при выполне-
нии служебного долга.

Марина СТЕПАНОВА
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Во Владивостоке продолжаются 
озеленительные работы

Как сообщили в мэрии города, ВТБ поддержал 
проект реконструкции улицы Мордовцева, который 
предполагает благоустройство участка от пересечения 
с Океанским проспектом до улицы Алеутской – здесь 
появится широкая, «зеленая» пешеходная зона. Работы 
стартуют уже весной следующего года.

Согласно проекту, разработанному соответствующими структу-
рами администрации города, в новом общественном пространстве 
со сквером и искусственным рельефом предусмотрены зоны статич-
ного отдыха и тематическая инсталляция. Автомобильное движение 
на обновленной улице станет однополосным, будут обустроены пар-
ковочные места.

Создание новых пешеходных маршрутов и рекреационных зон в 
историческом центре будет содействовать росту туристической при-
влекательности Владивостока.

«Благоустройство исторического центра – одна из приоритетных 
задач в рамках мастер-плана развития Владивостока. Благодаря под-
держке ВТБ будет реализован проект пешеходной зоны на улице Мор-
довцева. Здесь появится современное общественное пространство 
привлекательное для жителей, гостей города и бизнеса», – проком-
ментировал мэр Владивостока Константин Шестаков.

Сергей ПЕТРОВ

Фонтан на центральной площади 
города завершил работу в этом сезоне
Cпециалисты приступят к консервации 
светомузыкального фонтана на 
центральной площади Владивостока. 
Это позволит защитить оборудование, 
чувствительное к морозам.

В течение нескольких дней специалистам пред-
стоит провести техническое обслуживание соору-
жения. В ходе работ сольют воду, очистят и осушат 
бетонную чашу фонтана и оборудование, а также 
продуют трубопроводы, чтобы удалить оставшу-
юся воду.

Затем форсунки и прожекторы закроют заглуш-
ками из нержавеющей стали, которые будут защи-
щать их в холодное время года. Также в процессе 
консервации проведут осмотр фонтана на предмет 
неисправностей для последующего ремонта.

Как сообщили в муниципальном учреждении 
«Лазо», в чьем ведении находится сухой фонтан, 
работы будут проводиться до конца следующей не-

дели. Расконсервировать фонтан планируется уже 
к маю следующего года.

«В течение зимы технические помещения фонта-
на будут регулярно осматривать и проводить реви-
зию систем жизнеобеспечения. Такие мероприятия 
обеспечат сохранность фонтана до наступления но-
вого сезона, когда он вновь сможет радовать своей 
красотой и прохладой», – отметили в учреждении.

Напомним, светомузыкальный фонтан появил-
ся во Владивостоке в 2021 году. Ежегодно с мая по 
ноябрь он является точкой притяжения жителей и 
гостей города. Под музыку струи меняют траекто-
рию и интенсивность, образуя разные фигуры, ар-
ки и колонны. Всего у фонтана 184 струи, они под-
нимаются на высоту более 15 метров. В зависимо-
сти от времени суток и городских событий фонтан 
может работать в трех разных режимах: музыкаль-
ном, динамическом и детском, когда струи бьют с 
небольшой силой.

Сергей ПЕТРОВ

Фото Vlc.Ru

Более девяти тысяч деревьев и кустарников высадили  
в городе в этом году
Бригады муниципального 
учреждения «Зелёный 
Владивосток» 
в ежедневном 
режиме продолжают 
озеленительные работы. 
В этот раз новые деревья 
появились в районе дома 
№ 30 по улице Толстого.

Как сообщили на предпри-
ятии, в прошлом году на улице 
Толстого провели ремонт до-
роги. В ходе работ была убрана 
часть перестойных деревьев, в 
основном клёна ясенелистного. 
На этой неделе в верхней части 
улицы озеленители высадили 43 
саженца ясеня маньчжурского.

«Выбор деревьев был неслу-
чайным. Ясень – одна из наиболее 
устойчивых пород, применяемых 
в городском озеленении. Дерево 
дымо- и газоустойчиво, перено-
сит засоление почв и терпимо к 
дефициту влаги. Также хорошо 
переносит обрезку», – пояснили 
на предприятии.

Отметим, что всего на улице 
Толстого высажено 134 дерева 
различных пород. А в следующем 
году планируется продолжить 
озеленение. В дальнейшем здесь 
появятся зелёный газон и новые 
кустарники.

Как рассказали на предпри-
ятии, с начала года в городе по-
явилось 9 712 деревьев и кустар-
ников, из которых 707 – это дере-
вья хвойных пород и 198 листвен-

ных деревьев. Также высажено 
около восьми тысяч кустарников 
лиственных и хвойных пород, 
многолетних цветов и лианы.

Улицы приморской столи-
цы украсили бархаты амурские, 
ясени маньчжурские, абрикосы, 
яблони, клены, сосны густоцвет-
ковые, форзиции, пузыреплодни-
ки калинолистные, кизильники 
блестящие, спиреи, сирени, ро-
додендроны и другие.

Посадки регулярно прово-
дятся на магистральных улицах 
и озелененных территориях, где 
ранее были удалены аварийные и 
сухостойные насаждения, а также 
в парках и скверах города.

«Все деревья и кустарни-
ки подбираются с учётом осо-
бенностей территории. Специ-
алисты уделяют внимание ос-
вещенности, ветровой нагруз-
ке и влажности почвы, а также 
учитывают близость к дороге и 

коммуникациям», – добавили в 
учреждении.

Отметим, что в этом году озе-
ленительный сезон продолжится 
до установления стабильных от-
рицательных температур воздуха 
и промерзания почвы.

Помимо этого, городские озе-
ленители сейчас высаживают в 
зиму 41 тысячу тюльпанов. Цве-
точные композиции появятся 
весной на улицах Светланской, 
Фонтанной, Калинина, проспек-
те 100-летия Владивостока, Пар-
тизанском проспекте и по другим 
адресам.

Также перед наступлением 
морозов бригады проводят все 
необходимые подготовительные 
мероприятия: уборку сухой рас-
тительности и цветочной ботвы, 
обрезку живой изгороди и ава-
рийных веток, текущий ремонт 
объектов.

Евгений СИДОРОВ

Фото Vlc.Ru

Фото Vlc.Ru

Улицу Мордовцева 
ждет масштабная 
реконструкция
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Думаю, что на мое решение повлиял положительный 
пример мамы. В детстве я часто находилась с ней на работе, мне 
нравилось помогать ей. С ее воспитанниками мы играли, ставили 
спектакли, устраивали чемпионаты по танцам. Вспоминая все 
это, наблюдая за тем, как готовится мама к работе, как тянутся  
к ней дети, я вдруг поняла, что сделала не совсем верный выбор 
в жизни. Поэтому поспешила исправить ситуацию

В течение этого 
года, объявленного 
президентом Владимиром 
Путиным Годом 
семьи, мы знакомим 
наших читателей с 
семейными династиями 
учителей, спортсменов, 
воспитателей, 
библиотекарей, которые 
живут в нашем городе 
и работают на благо его 
жителей. 

Сегодня в гостях у «В» Татьяна 
Распопина, воспитатель МБДОУ 
«Центр развития ребёнка – дет-
ский сад № 8 г. Владивостока», 
и ее дочь, Яна Распопина, млад-
ший воспитатель того же детско-
го сада.

Как бы не менялся наш мир, 
профессия воспитателя была и 
остается одной из самых важ-
ных и востребованных. Именно 
воспитатели становятся первы-
ми проводниками ребят в уди-
вительный мир знаний, учат их 
грамотно взаимодействовать в 
коллективе и адаптироваться к 
различным ситуациям. Для боль-
шинства ребят их первые педаго-
ги становятся близкими и люби-
мыми людьми, главными храни-
телями их детских секретов.

В 2006 году Татьяна Распопи-
на ненадолго устроилась в дет-
ский сад. Однако работа с малы-
шами настолько увлекла ее, что 
изменила планы на дальнейшую 
жизнь. А дочь Яна, с детства на-
блюдая за деятельностью мамы, 
решила пойти по ее стопам и то-
же стать педагогом дошкольного 
учреждения.

Подробнее о том, как сложи-
лась эта педагогическая дина-
стия, расскажем далее.

ВРЕМЕННАЯ РАБОТА СТАЛА 
ДЕЛОМ ЖИЗНИ 

Татьяна Николаевна не скры-
вает, что в профессию пришла 
случайно. Она приняла решение 
недолго поработать младшим 
воспитателем, чтобы обеспечить 
место для старшей дочери в дет-

ском саду. Тогда путевок в до-
школьные учреждения не всем 
хватало.

– Можно сказать, мой план 
сработал. Дочку взяли в детский 
сад, ходила она туда с удоволь-
ствием. А я неожиданно для себя 

втянулась в работу и полюбила ее 
настолько, что приняла решение 
дальнейшую свою жизнь посвя-
тить воспитанию детей, – вспоми-
нает Татьяна Распопина.

Спустя год она поступила в 
ДВФУ и в 2012-м получила ди-

плом по специальности «Учитель-
логопед». 

На сегодняшний день стаж ее 
педагогический деятельности 18 
лет. За плечами Татьяны Никола-
евны работа в разных дошколь-
ных учреждениях Владивостока 

– в детских садах № 173 и 140. 
В детском саду № 8, где состоя-
лась наша встреча, педагог тру-
дится более трех лет. Сюда ее 
пригласила работать хорошая 
знакомая.

Татьяна Распопина выпусти-
ла две группы – вела малышей с 
трехлетнего возраста до самой 
школы. Еще две группы выпустить 
не успела. На то были свои причи-
ны – декретный отпуск и переезд 
на новое место жительства. 

Сейчас педагог работает в 
группе «Дельфинчики» с ребята-
ми старшего дошкольного воз-
раста. Всего 27 детей. Нагрузка 
немалая. Вместе со вторым вос-
питателем, Екатериной Юрьев-
ной, готовит ребят к школьной 
жизни. Помогает им младший 
воспитатель, дочь Татьяны Рас-
попиной – Яна Вадимовна.

– У нас в группе скучно не бы-
вает. Каждый день, проведенный 
в обществе детей, по-своему не-
повторим. За годы работы на-
копилось множество забавных 
случаев. Больше всего я люблю 
обсуждать что-то с ребятами. Они 
очень здорово умеют излагать 
свои мысли, используя при этом 
свой неповторимый язык. Их не-
посредственность всегда умиля-
ет, – с улыбкой рассказывает вос-
питатель. 

ИДЕИ ДЛЯ ЗАНЯТИЙ 
РОЖДАЮТСЯ НА ДАЧЕ

К занятиям с ребятами Татьяна 
Николаевна всегда готовится за-
ранее. По словам педагога, новые 
интересные идеи, которые потом 
она воплощает в жизнь, всегда 
рождаются внезапно – когда она 
отдыхает или находится у себя на 
даче. Также подходящие по воз-
расту темы занятий, сценарии 
праздников, интересные мастер-
классы она находит на специали-
зированных сайтах. Там же неред-
ко вдохновляется опытом коллег. 

– Деткам всегда интересно уз-
навать что-то новое. Они по своей 

«У нас в группе скучно не бывает»
Татьяна и Яна Распопины, мать и дочь, воспитатели МБДОУ  
«Центр развития ребёнка – детский сад № 8 г. Владивостока»

ГОД СЕМЬИ
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сути любознательные,  с удоволь-
ствием впитывают новые знания. 
Важно грамотно преподнести им 
информацию, увлечь их, заинтри-
говать. Если относиться к своей 
работе с душой, то непременно 
будет отдача, – уверена воспи-
татель. 

Большое внимание Татья-
на Распопина уделяет экспери-
ментальной деятельности. По ее 
словам, опыты с малышами учат 
их размышлять, принимать само-
стоятельные решения и делать 
выводы.

– Показываю детям различ-
ные эксперименты, всегда даю 

возможность поучаствовать в них 
самим. Такая работа непременно 
вызывает у них восторг и удивле-
ние. Очень люблю наблюдать за 
их реакцией, – говорит она.

А еще ребята группы «Дель-
финчики» много играют, рисуют, 
мастерят поделки, учат стихи и 
регулярно выезжают на позна-
вательные экскурсии.

В СОТРУДНИЧЕСТВЕ С МАМАМИ 
И ПАПАМИ

У современных дошкольни-
ков есть много возможностей за-
явить о своих талантах. Конкурсы, 
фестивали, соревнования прово-

дят как управление по работе с 
муниципальными учреждениями 
образования, так и коммерческие 
организации. Участвовать можно 
очно и онлайн. Воспитатели не 
упускают возможностей проде-
монстрировать навыки ребят – 
отправляют заявки на конкурсы 
различного уровня и часто вы-
игрывают их. 

– У наших ребят уже немало 
грамот. Они все молодцы!  Без-
условно, в этом большая заслуга 
их родителей. Наши мамы и папы 
всегда с радостью откликаются на 
любые идеи и здорово помогают: 
рисуют, шьют костюмы, ездят с на-

Вспоминаю очень милый для меня случай.  
В мой День рождения ребята нарисовали рисунки. На них было 
изображено то, как они видят меня. На одних рисунках я стою  
с кофе, на других – с цветами, подарками.  
Свои рисунки дети сопроводили добрыми словами.  
В тот день я осознала, что они меня искренне любят

ми на различные мероприятия, – 
делится педагог.

УЧИТЬ И УЧИТЬСЯ 
Как и другие воспитатели дет-

ского сада № 8, педагог постоян-
но повышает свой профессио-
нальный уровень. Курсы, семи-
нары, вебинары, педагогические 
конференции и фестивали – важ-
ная часть ее работы. Несколько 
лет назад Татьяна Распопина за-
няла второе место по Ленинскому 
району в конкурсе «Воспитатель 
года», не исключает возможности 
участия и в других интересных 
педагогических мероприятиях в 
этом учебном году.

Сейчас она готовит для ребят 
новые игры и интересные заня-
тия, модернизирует тематиче-
ские уголки в группе и планиру-
ет новые экскурсии. Не так давно 
воспитатель создала авторский 
лэпбук «Тактильные ощущения», 
который пользуется большим ин-
тересом у ребят. 

На вопрос о том, что нравится 
ей в работе больше всего, Татьяна 
Николаевна отвечает: 

– Получать радость от обще-
ния с детьми. Они отлично зна-
ют, что всегда могут положиться 
на меня, чувствуют мою любовь и 
отвечают взаимностью.

ДОЧЬ – ПРОДОЛЖАТЕЛЬ 
СЕМЕЙНОЙ ДИНАСТИИ

Влюбленная в свою профес-
сию, Татьяна Распопина стала 
примером для своей дочери Яны. 
Хотя, как и мама когда-то, изна-
чально работать в детском саду 
девушка не планировала. После 
окончания средней общеобразо-
вательной школы Яна Распопина 
поступила в колледж на факуль-
тет земельно-имущественных от-
ношений, планировала работать 
риэлтором. Однако на третьем 
курсе приняла неожиданное для 
многих решение – устроиться в 
детский сад. 

– Думаю, что на мое решение 
повлиял положительный при-
мер мамы. В детстве я часто на-
ходилась с ней на работе, мне 
нравилось помогать ей. С ее вос-
питанниками мы играли, ставили 
спектакли, устраивали чемпиона-
ты по танцам, – рассказывает Яна. 
– Вспоминая все это, наблюдая за 
тем, как готовится мама к работе, 
как тянутся к ней дети, я вдруг 
поняла, что сделала не совсем 

верный выбор в жизни. Поэтому 
поспешила исправить ситуацию. 
Сейчас я заочно получаю высшее 
образование в Московской меж-
дународной академии по специ-
альности педагог дошкольного 
образования. И набираюсь опыта, 
работая в саду.

Пока Яна Вадимовна младший 
воспитатель, ее рабочий стаж два 
года. Когда она получит диплом, 
обязательно будет воспитателем. 
Она мечтает обучать ребят, а пока 
следит за чистотой и порядком в 
группе, организует пятиразовое 
питание, помогает воспитателям 
в организационных моментах. 

– Рабочие дни пролетают 
очень быстро. Бывает физиче-
ски тяжело, но общение с деть-
ми очень скрашивает будни. Они 
всегда готовы прийти на помощь. 
Очень добрые и отзывчивые де-
ти, – делится Яна Вадимовна.

За время работы в саду у де-
вушки уже накопилось много тро-
гательных историй, о которых она 
рассказывает с улыбкой: 

– Вспоминаю очень милый 
для меня случай. В мой День 
рождения ребята нарисовали 
рисунки, на них было изобра-
жено то, как они видят меня. На 
одних рисунках я стою с кофе, на 
других – с цветами, подарками. 
Свои рисунки дети сопроводи-
ли добрыми словами. В тот день 
я осознала, что они меня искрен-
не любят.

Мама и дочь признаются, что 
о работе говорят много. Татьяна 
Николаевна всегда поддерживает 
Яну и готова дать ей совет. 

– Мне комфортно работать с 
дочкой в одном коллективе. Она 
сейчас набирается опыта, и я ве-
рю, что у нее все получится, – го-
ворит педагог. 

Яна с мамой согласна. Под-
держка близкого человека для 
нее очень важна. Особенно в са-
мом начале пути, когда вопросов 
всегда очень много. 

– Всегда есть что обсудить до-
ма, но учитывая напряженный ра-
бочий график и избыток общения 
в течение дня, вечерами стара-
емся побыть в тишине. Хорошо, 
что мы с мамой понимаем друг 
друга и без слов, – с улыбкой го-
ворит Яна.

Ольга ЖУРАВЕЛЬ 
Фото Алексея ВОРОНИНА  

и из архивов  
Татьяны и Яны РАСПОПИНЫХ

ГОД СЕМЬИ
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Это большая и радостная победа для нашего коллектива!  
Это тот самый момент, когда ребята и педагоги понимают,  
что сотни часов репетиций и упорной работы проходят  
не зря. Отдельно хочется поблагодарить организаторов и за 
возможность принять участие в мастер-классе от председателя 
жюри, хореографа-постановщика, артиста государственного 
ансамбля песни и танца им. Елисеева Алексея Кузьменко

ЗНАЙ НАШИХ!

Заслуженный коллектив 
Приморской столицы 
ансамбль народного 
танца «Плясунья» 
принял участие в 
76-м Международном 
фестивале-конкурсе  
«На творческом Олимпе», 
который прошел в Сочи. 

Во вторник, 5 ноября в родной 
Владивосток юные танцоры при-
везли наивысшую награду – Гран-
при, а также девять первых мест. 

В престижном конкурсе при-
няли участие коллективы и со-
листы из разных уголков России: 
Владивостока, Сочи, Краснода-
ра, Подольска, Боровского (Тю-
менская область), Набережных 
Челнов (Республика Татарстан), 
а также Узбекистана. Они проде-
монстрировали свое инструмен-
тальное, вокальное, изобрази-
тельное, хореографическое, те-
атральное и фольклорное твор-
чество. 

Обладателем Гран-при кон-
курса был признан коллектив 
Дворца детского творчества Вла-
дивостока, ансамбль народного 
танца «Плясунья». Кроме того, 
юные танцоры Дальневосточной 
столицы завоевали девять пер-
вых мест за постановки «Выгля-
нуло солнышко», «Ай да я», «Ва-
ренички», «Уктевун», «Семейские 
сестрицы», «Перепелочка», «Хора 
радости», «Волынская полька» и 
«Роза ветров». Также члены жю-
ри отметили коллектив специ-
альным дипломом «За оригиналь-
ность постановок». 

«Это большая и радостная по-
беда для нашего коллектива! Это 
тот самый момент, когда ребята 
и педагоги понимают, что сотни 
часов репетиций и упорной ра-
боты проходят не зря. Отдельно 
хочется поблагодарить органи-
заторов и за возможность при-
нять участие в мастер-классе от 
председателя жюри, хореогра-
фа-постановщика, артиста госу-

Гран-при для «Плясуньи»
Ансамбль народного танца из Владивостока выиграл 
высшую награду международного конкурса в Сочи

дарственного ансамбля песни и 
танца им. Елисеева Алексея Кузь-
менко. Это бесценный опыт для 
наших танцоров и педагогов», – 
поделилась руководитель ансам-
бля «Плясунья» Юлия Горбунова. 

При этом она рассказала, что 
решение об участии в конкурсе 
коллектив принял ещё весной. 

Была цель вместе с родителями 
подтянуть и поддержать опреде-
ленные группы ребят. Опасения, 
что без старшего состава пред-
ставить свой коллектив с самой 
лучшей стороны не удастся, не 
подтвердились. Благодаря сла-
женной работе всех педагогов, а 
их в коллективе восемь человек, 

удалось создать разнообразный 
репертуар, интересные хорео-
графические постановки.   

«Наш большой творческий 
коллектив ежедневно растет и 
развивается. 300 наших ребят 
регулярно учатся преодолевать 
трудности и побеждать.  Дети ра-
стут очень быстро, ежегодно ухо-

дят из коллектива выпускники, а 
на их место приходят новые ребя-
та. Поэтому у нас, педагогов, нет 
права на остановку. Наши воспи-
танники – наше будущее! И этой 
новой победой они еще раз до-
казали, что мы не зря вкладываем 
в них свои силы. Эта победа ещё 
один значительный шаг вперёд 
для всех нас», – отметила Юлия 
Николаевна. 

Корреспонденту «В» удалось 
поговорить с 11-летним Кирил-
лом Ковалёвым, воспитанником 
коллектива. Вот что он расска-
зал о себе: 

«Я занимаюсь в ансамбле 
«Плясунья» с 2016 года. Пришёл 
сюда в три года и уже успел поу-
частвовать во многих конкурсах, 
дважды ездил в Китай. Но такая 
дальняя поездка с коллективом у 
меня впервые. В Сочи я танцевал 
четыре танца. Все ребята очень 
старались, поэтому готовы бы-
ли репетировать везде. Даже по 
пути в поезде делали разминку и 
повторяли некоторые элементы. 
С волнением перед выступления-
ми мне помогали справляться пе-
дагоги, друзья из ансамбля и моя 
мама. Она меня всегда очень под-
держивает. Мне нравятся народ-
ные танцы, они весёлые и энер-
гичные. Я люблю танцевать и хо-
чу стать выдающимся танцором».

Большое участие в творче-
ской жизни ансамбля танца «Пля-
сунья» принимают родители вос-
питанников. По словам педагогов 
и руководителя коллектива, они 
всегда готовы прийти на помощь, 
оказать содействие в организа-
ции любых мероприятий, сопро-
вождать ребят в поездках. Мы не 
могли не спросить активных ро-
дителей о том, чем запомнилась 
им эта поездка в Сочи, и за что 
они любят «Плясунью».  

«Все мои трое детей занима-
ются в ансамбле «Плясунья». Эта 
поездка в Сочи для моей старшей 
дочери Дарьи стала второй по-
ездкой на столь дальнее расстоя-
ние, – рассказала Ольга Толмачё-
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Передать все эмоции довольно сложно, так как палитра их зашкаливает – это  
и усталость от сборов, переездов и репетиций, это и волнение перед выходом  

на сцену, это соревновательный азарт в борьбе за места, ну и, конечно, восторг, если 
удалось взобраться выше всех на пьедестал. В этот раз наш коллектив, помимо всех 
первых мест за отдельные номера, завоевал Гран-при! И это заслуженный результат 
того совместного труда, который вложили в эту победу и педагоги, и дети, и родители.

ЗНАЙ НАШИХ!

ва. – Когда педагоги предложили 
нам ехать, мы долго не думали. 
Решение было принято сразу – 
едем! После летних каникул дети 
приступили к подготовке репер-
туара для предстоящего фести-
валя. Каждый ребенок ансамбля 
знает, что любая награда требует 
усилий, поэтому репетиций было 
много. Выходных у детей не было, 
но при этом они тренировались с 
удовольствием».   

Ольга также добавила, что лю-
бая поездка с «Плясуньей» – это 
всегда увлекательное путеше-
ствие. Организаторы тщательно 
продумывают маршрут, чтобы 
детям удавалось не только хоро-
шо поработать, но и качественно 
отдохнуть. 

«Довольно часто сопрово-
ждаю детей в поездках и вижу, 

СПРАВКА «В»
По итогам кон-

курса ансамбль тан-
ца «Плясунья» стал:

Л а у р е а т о м  1 
степени в номинации народ-
ный танец младшая возраст-
ная категория – «Выглянуло 
солнышко» и «Ай да я».

Лауреатом 1 степени в но-
минации народная стилизация 
смешанная младшая возраст-
ная категория – «Варенички» и 
«Уктевун».

Лауреатом 1 степени в но-
минации народный танец сме-
шанная младшая – «Семейские 
сестрицы».

Лауреатом 1 степени в но-
минации народная стилизация 
смешанная старшая – «Пере-
пёлочка».

Лауреатом 1 степени в но-
минации народный танец сред-
няя возрастная категория – 
«Хора радости» и «Волынская 
полька».

Лауреатом 1 степени в но-
минации танцевальное шоу 
«Роза ветров».

И получил специальный ди-
плом «За оригинальность по-
становок», а также главный 
приз конкурса – Гран-при.

как они растут морально и физи-
чески, становятся самостоятель-
ными, собранными. Ребята помо-
гают друг другу переодеваться, 
переплетаться, поддерживают 
в зрительном зале во время вы-
ступлений. Приятно смотреть, 
как младшие болеют за старших, 
а старшие – за младших. Чувству-
ется дух сплоченности! Выступле-
ния ансамбля всегда масштабные 
и очень красочные. Благодаря 
творческому подходу наших пе-
дагогов любой танец становится 
настоящим актерским представ-
лением», – поделилась Ольга Тол-
мачёва. 

Поболеть за своего сына Гор-
дея семья Логвиновых отправи-
лась в Сочи в полном составе. 
Глава семьи Иван Логвинов поде-
лился своими эмоциями:

«Гордей уже четыре года за-
нимается в ансамбле «Плясунья», 
совместные выезды на различные 
фестивали и конкурсы занимают 
отдельное место в его и нашей 
жизни! Передать все эмоции до-
вольно сложно, так как палитра их 
зашкаливает – это и усталость от 
сборов, переездов и репетиций, 
это и волнение перед выходом 
на сцену, это соревновательный 
азарт в борьбе за места, ну и, ко-
нечно, восторг, если удалось взо-
браться выше всех на пьедестал. 
В этот раз наш коллектив, поми-
мо всех первых мест за отдельные 
номера, завоевал Гран-при! И это 
заслуженный результат того со-
вместного труда, который вложи-
ли в эту победу и педагоги, и дети, 
и родители. Двигаемся дальше и 
будем брать новые высоты».

Отметим, что ансамбль «Пля-
сунья» регулярно занимает при-
зовые места  на конкурсах раз-
личного уровня – от городских до 
международных. Творчество кол-
лектива было отмечено не только 
в различных регионах России, но 
и за пределами страны – Китае, 
Белоруссии и других. На протя-
жении долгих лет ансамбль со-
храняет статус одного из лучших 
коллективов народного танца во 
Владивостоке. В этом году  кол-
лектив отметит свое 40-летие. 

Поздравляем «Плясунью» с 
большой победой в далёком го-
роде Сочи!

Ольга ЖУРАВЕЛЬ 
Фото предоставлены руководителем 

ансамбля «Плясунья»  
Юлией ГОРБУНОВОЙ
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Мне нравится работать с учениками начальной школы из-за 
их детской непосредственности, жизнерадостности, креативного 
мышления. С детьми помладше можно проводить время, как 
в летнем лагере: использовать различные игропрактики, 
выполнять отрядные дела, разучивать девизы и кричалки. 
Пожалуй, самое интересное в работе с младшими школьниками – 
наблюдение за тем, как формируется детский коллектив

Сегодня в гостях у «В» 
молодой, но очень 
амбициозный и 
талантливый специалист 
– Дарья Александровна, 
педагог начальной школы 
и советник директора по 
воспитанию «Гимназии № 
2»

Профессия педагога заинте-
ресовала нашу героиню, когда 
она сама еще была школьницей. 
В 10-м классе Дарья стала заду-
мываться о работе в этой сфере 
– вдохновили хорошие примеры 
ее собственных учителей. «Глядя 
на своих педагогов, я поняла, что 
хотела бы в будущем быть похо-
жей на них, делиться знаниями с 
другими», – вспоминает она.

«ВЗРОСЛЫЕ» ДЕТИ НЕ ПУГАЮТ
В школе Дарья работает поч-

ти три года. Девушка признается, 
что общение с детьми стало для 
нее стилем жизни. «Школа всег-
да привлекала меня своей дина-
мичностью. Будучи учителем, я 
постоянно обучаюсь и открываю 
для себя новые горизонты воз-
можностей», – делится педагог.

Мы спросили: «Что значит 
быть советником? Чем эта долж-
ность отличается от привычно-
го нам понятия завуч? Какими 
секретами пользуются учителя, 
чтобы вовлечь в занятие каждо-
го ребенка? Плохо ли, что совре-
менные школьники погружены в 
мир технологий?» Делимся отве-
тами с вами.

– Дарья Александровна, 
расскажите, какое высшее 
у ч е б н о е  з а в е д е н и е  в ы 

окончили? 
– В 2021 году очно окончила 

ДВФУ по специальности «Экономи-
ческая безопасность» и очно-заоч-
но – филиал ДВФУ в Уссурийске по 
специальности «Педагогическое 
образование, начальное образо-
вание». В 2024 году также окончи-
ла магистратуру по специальности 
«Клиническая логопедия». 

Вдохновение вместо выгорания

– Почему с ребятами млад-
шего возраста Вам инте-
реснее работать, чем со 

школьниками постарше?
– Мне нравится работать с 

учениками начальной школы 
из-за их детской непосредствен-
ности, жизнерадостности, креа-
тивного мышления. С детьми по-
младше можно проводить время, 
как в летнем лагере: использо-
вать различные игропрактики, 

выполнять отрядные дела, разу-
чивать девизы и кричалки. Пожа-
луй, самое интересное в работе 
с младшими школьниками – на-
блюдение за тем, как формиру-
ется детский коллектив. 

Признаюсь, в процессе своей 
педагогической карьеры я поня-
ла, что мне все-таки ближе рабо-
та с детьми среднего и старше-
го школьного возраста. Скорее 

всего определенное влияние на 
мое отношение к работе оказала 
должность советника, на которой 
я больше взаимодействую с ребя-
тами старшего возраста.

СМАРТФОНЫ МОЖНО 
ИСПОЛЬЗОВАТЬ С ПОЛЬЗОЙ

– Есть мнение, что совре-
менные дети с раннего 
возраста погружаются в 

виртуальный мир, уделяют 
больше времени смартфонам 
и играм, чем реальной жизни. 
Так ли это? И если да, то как Вы 
оцениваете эту тенденцию? 
Может ли педагог на нее повли-
ять?

– Да, действительно, ребя-
та с раннего возраста начинают 
осваивать гаджеты. Эта тенден-
ция вполне приемлема, если на-
править её в правильное русло. 
Ведь даже современные педагоги 
проводят очень много времени в 
смартфонах, общаясь в рабочих 
чатах, занимаясь подготовкой к 
урокам и созданием контента для 
школьных сообществ в социаль-
ных сетях.

Педагог может на собствен-
ном примере показать все те воз-
можности, которые даёт смарт-
фон школьникам, например, 
для успешного освоения обра-
зовательной программы. Перед 
учениками гаджеты открывают 
новые возможности для само-
развития: онлайн-курсы, обра-
зовательные порталы, научные 
статьи и многое другое. Все вы-
шеперечисленные ресурсы при 
грамотном подходе могут ока-
зать очень благоприятный эф-
фект на современных школьни-
ков и повысить их уровень успе-
ваемости.

– Какие методики Вы ис-
пользуете на занятиях, 
чтобы ребята не устава-

ли и с интересом погружались 
в тему урока?

– Главной методикой в моей 
работе с младшими школьника-
ми является КТД – коллективное 
творческое дело. Используя в 
работе данный вид совместной 
деятельности, я создаю необхо-
димые условия для творческой 
самореализации каждого ребен-
ка. Также на уроках в начальной 
школе использую различные 

Дарья Николенко, учитель начальных классов и советник 
директора по воспитанию «Гимназии № 2»

Фото Алексея ВОРОНИНА
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Работа, выполняемая советником, позволяет ученикам 
организовывать свою школьную жизнь не только исходя  
из плана воспитательной работы, но и с учетом  
потребностей современной молодежи
игропрактики, опыт проведения 
которых я переняла у коллег, ра-
ботающих во всероссийских дет-
ских центрах. Игра – отличная 
возможность вовлечь детей в лю-
бой вид деятельности, научить их 
взаимодействию друг с другом и 
сделать процесс обучения более 
интересным.

– Дарья Александровна, Вы 
также занимаете долж-
ность советника директо-

ра по воспитанию. Чем это от-
личается от завуча?

– Я работаю на должности со-
ветника второй год. Советник – 
друг, наставник и проводник для 
учеников в мир возможностей. 

Главной отличительной осо-
бенностью работы советника от 
работы завуча является исклю-
чительно взаимодействие с дет-
скими общественными объедине-
ниями: орлята-наставники, акти-
висты-волонтеры, совет первых 
и ученическое самоуправление. 
Советник директора создает не-
обходимые условия для участия 
детей в проектах, конкурсах, со-
ревнованиях различных уровней 
– от муниципального до всерос-
сийского. Работа, выполняемая 

советником, позволяет уче-
никам организовывать свою 
школьную жизнь не только 
исходя из плана воспитатель-
ной работы, но и с учетом по-
требностей современной мо-
лодежи.

– Какие у Вас обязанно-
сти? Как Вы пришли к 
этой должности?  

– Перечислю некоторые 
свои обязанности: организа-
ция и проведение мероприятий, 
взаимодействие с гимназиче-
скими объединениями, работа 
с родительским сообществом, 
ведение госпабликов. 

Весной 2023 года админи-
страция школы предложила мне 
пройти конкурс «Навигаторы 
детства 2.0». После успешного 
прохождения конкурсного от-
бора мне было предложено 
пройти курс обучения на долж-
ность советника директора по 
воспитанию и взаимодействию 
с детскими общественными объ-
единениями. По окончании об-
учения в сентябре 2023 года я 
приступила к выполнению сво-
их рабочих обязанностей на но-
вой должности.

СОВЕТНИК – ДРУГ, НАСТАВНИК 
И ПРОВОДНИК

– Так много всего! Сталки-
ваетесь ли Вы с выгорани-
ем на работе? Если да, как 

находите в себе силы? Что мо-
жете порекомендовать колле-
гам, которые тоже устают?

– По правде говоря, с ситуа-
цией выгорания в своей работе я 
не сталкивалась, что меня сильно 
радует. Всегда стараюсь держать 
себя в руках и поддерживать ста-
бильность своего эмоционально-
го состояния. Мне помогают от-
влечься от рабочей рутины спорт, 
походы, путешествия, а также уча-
стие в образовательных форумах 
и конференциях. 

Я получаю вдохновение, когда 
вижу результаты своей работы и 
искреннее желание детей стать 
частью большой дружной коман-
ды единомышленников. 

Избежать выгорания можно. 
Для этого следует находиться в гар-
монии с собой, прислушиваться к 
себе и своим потребностям, нахо-
дить время на отдых и больше кон-
тактировать с друзьями и семьей.

Анастасия КЛЕЩИК
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В этом году в нашей школе начали работать четыре молодых специалиста,  
двое из которых приехали к нам из других регионов – Алина Олеговна  
и Алёна Дмитриевна. Обе они не только ведут уроки, но и являются классными 
руководителями. Уже спустя месяц работы стало ясно, что они замечательные 
наставники. Я думаю, что наше сотрудничество будет долгим и успешным

В новом выпуске подкаста 
«Классный» Максим 
Кильчевский, начальник 
управления по работе 
с муниципальными 
учреждениями 
образования, встретился 
с Ольгой Фроловой, 
исполняющей 
обязанности директора 
школы № 9, и Алиной 
Ремесловской, которая 
приехала из Белогорска, 
чтобы преподавать 
математику ученикам 
этой же школы.

Максим Кильчевский: «Ска-
жите, пожалуйста, Алина Оле-
говна, почему Вы стали учите-
лем математики?»

Алина Ремесловская: «Я вы-
брала эту профессию, потому что 
для меня математика – это важ-
ный предмет, который встреча-
ется в жизни повсюду. Он будет 
сопровождать нас на протяжении 
всей жизни. Мне очень нравится 
преподавать математику детям 
не только потому, что это слож-
ный и важный предмет, но и по-
тому, что это интересно. Когда я 
рассказываю о том, что матема-
тика нужна всем и о том, как она 
повсюду встречается в жизни, у 
детей загораются глаза. А когда 
я начинаю сопоставлять задачи 
и уравнения с примерами из ре-
альной жизни, они понимают, что 
всю жизнь мы занимаемся мате-
матикой. Детям так действитель-
но интересно учиться».

М.К.: «Это действительно 
благородная цель. Ольга Алек-
сандровна, сколько у вас таких 
замечательных педагогов, ко-
торые совмещают приятное с 
полезным?»

Ольга Фролова: «В этом го-
ду в нашей школе начали рабо-
тать четыре молодых специали-
ста, двое из которых приехали к 
нам из других регионов – Алина 

Олеговна и Алёна Дмитриевна. 
Обе они не только ведут уроки, 
но и являются классными руко-
водителями. Уже спустя месяц 
работы стало ясно, что они заме-
чательные наставники. Я думаю, 
что наше сотрудничество будет 
долгим и успешным. Они очень 
целеустремленные и трудолюби-
вые. Иногда мы даже вместе воз-
вращаемся с работы».

М.К.: «Почему Вы выбрали 
для работы именно Владиво-
сток?»

А. Р.: «Владивосток всегда был 
мне интересен. В этом городе гар-
монично сочетаются природа и 
городская жизнь. Каждый день 

здесь происходит что-то новое и 
интересное. Город притягивает 
своей красотой, многообразием 
и многокультурностью, поэтому 
мне захотелось работать здесь».

М.К.: «Вы сразу решили пе-
реехать во Владивосток?»

А.Р.: «Конечно же нет, мы рас-
сматривали разные варианты. 
Но Владивосток – это море, го-
ры, прекрасный вид на окрест-
ности. Здесь можно и работать, и 
отдыхать. Ведь всё должно быть 
в балансе».

М.К.: «Я согласен, что всё 
должно быть в балансе – не 
только духовное, но и матери-
альное. Для этого у нас суще-

ствуют меры поддержки мо-
лодых учителей. Вы, наверное, 
как молодой специалист, по-
лучаете определенные префе-
ренции или получите их?»

А.Р.: «Получим, у нас всё рас-
писано, мы уже ознакомлены. 
Для молодых специалистов очень 
важную роль играет денежное 
довольствие. Поэтому нас и зама-
нили, сделали заманчивое пред-
ложение, и мы решили работать 
здесь».

М.К.: «Вы говорите о городе, 
что здесь интересные стихии. А 
как Вам дети в школе? Это Ваш 
первый педагогический опыт. 
Вы классный руководитель у 

шестого класса? Какие они, де-
ти Владивостока?»

А.Р.: «У меня обычные дети. 
Пока не было никаких критиче-
ских ситуаций, у нас все хорошо 
и продуктивно получается. У ме-
ня сейчас 6 «А», а это диплома-
тический класс в нашей 9 школе. 
Мы участвуем в различных меро-
приятиях: ходим на экскурсии, на 
встречи. Класс достаточно боль-
шой, все дети чем-то заняты».

М.К.: Как истинный житель 
Владивостока, Вы, Ольга Алек-
сандровна, настоящий пример 
для подражания!

О.Ф.: В классе Алины Олегов-
ны всегда тихо, слышно только 

Встречайте, учитель царицы наук!
На очередной выпуск подкаста «Классный» пригласили молодого педагога, 
приехавшего работать к нам из другого региона 

Фото Алексея ВОРОНИНА
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Для молодых специалистов очень важную роль играет 
денежное довольствие. Поэтому нас и заманили, сделали 
заманчивое предложение, и мы решили работать здесь

её голос. Я, как директор школы, 
часто слышу её уроки, посколь-
ку мой кабинет находится прямо 
напротив её класса. И, честно го-
воря, я даже начала изучать ма-
тематику, потому что Алина Оле-
говна – настоящий мастер своего 
дела. Дети слушают её с открытым 
ртом, это факт.

Что касается дипломатическо-
го класса, то, когда Алина Оле-
говна впервые пришла ко мне в 
кабинет, я не стала её сразу же 
пугать. Но своему заместителю 
сказала, что у нас уже есть класс-
ный руководитель для 6 «А». И это 
решение, я считаю, было осознан-
ным и правильным.

М.К.: Вы уже ходили с клас-
сом на экскурсии?

А.Р.: Да, конечно. Первый вы-
езд у нас был во время недели 
экономического форума, когда 
мы плавно входили в учебный 
год. Мы с ребятами ходили в ки-
но, выбирали фильмы вместе. Это 
был наш первый совместный по-
ход, и всё прошло успешно.

Затем нас, как дипломатиче-
ский класс, пригласили на экскур-

сию на китайский корабль. Мы с 
детьми были в восторге. Китай-
ская сторона приняла нас очень 
тепло. Мы попробовали поиграть 
на инструментах, сделать лунные 
пряники и осмотреть корабль. 
Дети очень увлеклись культурой 
Китая, что особенно важно для 
них, так как наша школа с углу-
блённым изучением китайского 
языка.

Нам выдали сувениры, кепки 
и закладки. Многие ребята успе-
ли попробовать свои силы в кал-
лиграфии на настоящей рисовой 
бумаге. После экскурсии они шли 
с горящими глазами. И, конечно, 
мы ждём ещё подобных меро-
приятий, чтобы снова посетить 
их вместе с классом.

М.К.: Зачем же нужна мате-
матика?

А.Р.: Чтобы быть полноцен-
ным человеком. Если мы не бу-
дем изучать математику, многие 
вещи для нас будут непонятными. 
Математика – царица наук. Это не 
просто отдельная наука, она взаи-
мосвязана со всеми направлени-
ями. Всё связано с математикой: 

начиная от площади и заканчивая 
деньгами. Дети очень любят счи-
тать миллионы, поэтому задачи 
по математике будут для них всег-
да интересны.

М.К.: Скажите в камеру не-
сколько призывов к тому, что-
бы приезжали работать к нам 
во Владивосток.

А.Р.: Уважаемые молодые спе-
циалисты! Не переживайте и не 
бойтесь. Если вы попадаете в хо-
роший педагогический коллек-
тив, вам обязательно помогут. 
Все начинали с чего-то. Москва не 
сразу строилась. Поэтому не бой-
тесь, приходите работать в школы 
города Владивостока.

О.Ф.: И мы тоже будем вы-
страивать правильное педагоги-
ческое взаимодействие со все-
ми молодыми специалистами. 
Мы всех с нетерпением ждём. И 
в нашей школе, и в других шко-
лах города Владивостока очень 
требуются хорошие, позитивные, 
энергичные кадры, готовые расти 
и развиваться.

Акулина СЕМЕНОВА
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Владивосток обзаведется  
новым спортивным комплексом
В городе идет капитальный ремонт спортивного комплекса на Океанском проспекте

Детский спорткомплекс  
строят на улице Космонавтов

На территории жилого дома № 50 по ул. Баляева 
завершаются работы по устройству новой 
современной площадки, оснащенной спортивными 
уличными тренажерами. Заниматься спортом на 
придомовых территориях стало нормой уже для 
многих жителей Владивостока.

Во Владивостоке 
продолжается 
капитальный ремонт 
здания на Океанском 
проспекте, 19в. В скором 
времени здесь откроется 
многофункциональный 
спортивный комплекс, где 
будут заниматься юные 
гимнасты, теннисисты, 
борцы и другие атлеты. 
Ход ремонтных работ 
проверил глава города 
Константин Шестаков.

На объекте уже установлены 
пластиковые подоконники и ра-
диаторы, выполнен монтаж уте-
плителя из ветро-влагозащитной 
мембраны. Помимо этого, смон-
тированы лотки для прокладки 
электрических сетей.

Сейчас специалисты подклю-
чают здание к электричеству, за-
нимаются разводкой системы те-
плоснабжения, ремонтируют во-
допровод и канализацию, а также 
выполняют шпаклевку стен.

«Самыми продолжительными 
будут работы по укладке паркета 
и установке дверей. Материалы 
доставляются издалека. Со вто-
рой половины ноября рабочие 
приступят к обустройству фаса-
да, на это потребуется около двух 
недель. Как и планировалось, все 
работы на объекте будут завер-
шены до конца этого года. После 

новогодних праздников прове-
дем торжественное открытие 
зала», – подчеркнул Константин 
Шестаков.

Отметим, ремонт здания ве-
дётся на средства специального 
казначейского кредита в рамках 
мастер-плана развития Дальнево-
сточной столицы. Подрядной ор-
ганизацией выступает ООО «ДСК».

Напомним, на первом этаже 
здания будет работать зал худо-
жественной гимнастики площа-
дью около 500 квадратных ме-
тров. Здесь обоснуется детско-
юношеское отделение спортшко-
лы Владивостока по гимнастике. 
Выше будут находиться балконы 
для зрителей. Кроме того, обо-
рудовано помещение для заня-

тий настольным теннисом. На цо-
кольном этаже разместится зал 
для смешанных единоборств и 
ряд технических и администра-
тивных помещений. Планируется, 
что спортивный комплекс также 
будет использоваться для прове-
дения соревнований по различ-
ным видам спорта.

Евгений СИДОРОВ

Фото Анастасии КОТЛЯРОВОЙ

В районе дома № 17 
на улице Космонавтов 
началась реализация 
проекта «Благоустройство 
придомовой территории 
и устройство детско-
спортивного комплекса». 
С такой инициативой 
выступило местное 
территориальное 
общественное 
самоуправление.

Детские уличные площадки – 
это лучшее средство направить 
детскую энергию в правильное 
русло, особенно когда на площад-
ке можно не только играть, но и 
заниматься физической культу-
рой. Так решили местные жите-
ли и приняли участие в краевом 
конкурсе грантов. Проект вошел в 
число победителей, а ТОСу выде-
лены средства на его реализацию.

При проведении строитель-
ных работ планируется обустро-
ить спортивно-игровую площадку 
с тренажерами и установить дет-
ские качели.

Средства гранта, полученные 
по итогам конкурса, помогут ре-
шить основную проблему – в ша-
говой доступности создать усло-
вия для организации активного 

отдыха и укрепления физического 
здоровья детей и взрослых, про-
живающих в районе дома № 17 по 
ул. Космонавтов.

Напомним, 126 заявок от ТО-
Сов было подано на конкурс гран-
тов в этом году, в итоге победите-
лями стали 72. Все они получили 
до полутора миллионов рублей, 
а их проекты будут воплощены 
в жизнь уже в этом году. Ремонт 
лестниц, устройство клумб, спор-
тивные и детские площадки, осве-
щение дворов или установка ска-
меек и беседок. ТОСы сами выби-
рают, что им нужно.

«Благодаря конкурсу и нашей 
работе совместно с правитель-
ством Приморья на  территории 
города стремительно стало уве-
личиваться количество ТОСов. 

Мы консультируем, помогаем 
создавать инициативные группы, 
проводим семинары, мероприя-
тия различного обучающего на-
правления, – говорит начальник 
управления развития обществен-
ных инициатив Сергей Язев. – Есть 
методические рекомендации, ко-
торые размещены у нас на офи-
циальном сайте администрации. 
И когда люди приходят с иници-
ативой о создании ТОСа, мы кон-
сультируем их и сопровождаем до 
того момента, пока к нам в адми-
нистрацию не вернется устав для 
регистрации этого ТОСа».

Напомним, конкурс проектов 
ТОСов реализуется при поддерж-
ке губернатора Приморского края 
Олега Кожемяко.

Сергей ПЕТРОВ

Фото Vlc.Ru

Когда был объявлен конкурс 
проектов, инициируемых жителя-
ми муниципальных образований 
Приморского края по решению 
вопросов местного значения, жи-
тели дома по ул. Баляева, 50 под-
готовили проект и представили 
его для участия в конкурсе.

«Проблема нехватки уличной 
спортивной площадки остро сто-
яла уже несколько лет. Детская 
площадка у нас есть, ребятишки 
нашего дома ее активно исполь-
зуют. А вот деткам постарше было 
сложнее. Песочницы и качели для 
них уже не актуальны. Да и детям 
младшего возраста хотелось фи-
зической активности. Желание 
создать условия для беспрепят-

ственного занятия спортом, оздо-
ровления детей и молодежи, про-
живающих в доме, побудило нас 
составить проект «Благоустрой-
ство придомовой территории. 
Устройство спортивной площад-
ки», – отмечает председатель ТО-
Са «Баляева, 50» Екатерина Тимош.

В рамках проекта приобрете-
ны и установлены воркаут-ком-
плект, шведская стенка с баскет-
больным кольцом, воркаут-бру-
сья, теннисный стол, диван-ска-
мья для отдыха. Сейчас жители 
ТОС «Баляева 50» смогут зани-
маться спортом и физической 
культурой круглый год в шаговой 
доступности от дома.

Сергей ПЕТРОВ

Новую спортивную площадку 
монтируют на Баляева, 50

Фото Vlc.Ru
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Художественная выставка 
«Моя Родина – Россия» 
(0+), посвященная России, 
открыта в городском 
Дворце детского 
творчества. Авторы 
работ – юные таланты 
краевой столицы – 
продемонстрировали в 
своих рисунках, что для 
них значит Родина.

Более 150 работ в разных тех-
никах исполнения поступило на 
конкурс «Моя Родина – Россия» 
(0+). Каждый из рисунков отра-
жает красоту и неповторимость 
нашей необъятной страны.

Многие конкурсанты изобра-
зили свою малую родину – род-
ной Владивосток и села Примо-
рья, любимые места отдыха, уни-
кальный животный мир региона. 
А некоторые юные художники 
обратились к символам и тради-
циям России, подчеркнули много-
национальность страны и дружбу 
народов.

«Выставка рисунков «Моя 
Родина – Россия» будет открыта 
до  13 ноября.  Приглашаем всех 
желающих посмотреть на работы 
наших талантливых детей», – от-
метила заведующая отделом изо-
бразительного и декоративно-
прикладного творчества Дворца 
детского творчества  Светлана 
Николаева.

Выставка открыта в холле кон-
цертного комплекса «Театраль-
ный» (Океанский проспект, 43). 
Вход свободный.

Марина СТЕПАНОВА

Дети нарисовали Родину
Выставка рисунков «Моя Родина – Россия» открыта во Дворце детского творчества

Фото Дианы ПОЖАРСКОЙ



14 Четверг, 7 ноября 2024 года
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Художник, педагог и 
руководитель двух 
творческих объединений 
для детей и школьников 
во владивостокской 
муниципальной 
библиотеке № 4, Елена 
Шибанова (она на 
центральном фото), 
создает с детьми 
театр теней и учит 
3D-моделированию.

Елена закончила ВВГУ по спе-
циальности дизайн, затем работа-
ла в Приморском краевом театре 
кукол художником-бутафором, а с 
января 2024 года стала сотрудни-
ком муниципальной библиотеки. 
В этом же году она приняла уча-
стие во всероссийском   конкур-
се «ArtMasters» в компетенции ху-
дожника театра кукол, стала фи-
налистом и побывала в Москве, 
где работала над своим проектом 
в мастерских Государственного 
академического Центрального 
театра кукол им. С.В. Образцова.

ОЖИВЛЯЯ ТЕНИ
Говоря о «Театре теней», пер-

вым в воображении всплывает 
Южный китайский театр под от-
крытым небом Ван Тен Сина во 
времена владивостокской Мил-
лионки, где не всегда в роли акте-
ров выступали марионетки, были 
и живые люди, игравшие за шир-
мой.  Впоследствии это стало от-
дельным направлением театра, 
потому и увлечение современ-
ным «Театром теней», конечно, 
дает отсылку в прошлое, но во-
брав этот опыт, создается заново.

Так, в библиотеке № 4, что на 
Светланской, 205, однажды реши-
ли увлечь детей этим древним ис-
кусством. Попробовали, понрави-
лось. Новую главу в деятельности 
книжного храма открыла Елена 
Шибанова. Теперь каждую неде-
лю по субботам дети от шести лет 
с азартом ждут занятий в театре, 
чтобы на ширме разыграть свое 

Маги из библиотеки № 4
«Обычное» муниципальное учреждение стало центром освоения новейших 
технологий и возрождения древнего искусства

представление с помощью кукол, 
сделанных своими руками. 

«Задачи, которые мы ставим 
перед собой в каждой новой по-
становке, уникальны. Невозмож-
но взять готовое решение, чтобы 
просто использовать его, – рас-
сказывает Елена Шибанова. – При-
ходится всегда придумывать что-
то, рождать разные варианты для 
решения той или иной сценарной 
задачи, а потом пробовать в деле. 
Например, был запрос на цветных 
кукол в театре теней. Я нашла бу-
магу, которая, как мне показалось, 
может нам помочь, и на занятии 
мы попробовали её в деле в раз-
ных вариациях. Теперь в новом 
спектакле мы сможем сделать 

цветных кукол».
С января этого года «Театр те-

ней: истории с книжных полок» 
поставил четыре полноценных 
спектакля: «Олень-Солнце», «У 
Лукоморья…», «Сказка о попе и 
о работнике его Балде», а также 
спектакль «Кошкин дом» по ори-
гинальной пьесе приамурского 
поэта Давида Загирова вне стен 
библиотеки совместно с моло-
дежной галереей «Порт» в «Ма-
тросском клубе».

Прежде чем поставить спек-
такль, что, конечно, является 
кульминацией занятий, дети чи-
тают сказку либо какую-то исто-
рию, посвящают этому произве-
дению от четырех до шести за-

нятий: сочиняют пьесу, проду-
мывают и создают кукол, рисуют 
декорации, афишу, учат роли и 
репетируют.

«У нас есть разные темы, в за-
висимости от них – разные сце-
нарии занятий. Иногда мы зани-
маемся освоением какой-нибудь 
новой техники создания кукол. 
В такие дни мы просто изучаем, 
как работает технология, какие 
возможности она нам даёт. Ино-
гда делаем небольшие театраль-
ные этюды по коротким расска-
зам, стихам или по тем сюжетам, 
которые ребята придумывают 
сами. Тогда получаются неболь-
шие спектакли для сотрудников 
библиотеки и родителей», – де-

лится с корреспондентом «В» ру-
ководитель объединения.

На предыдущем занятии дети 
уже прочитали сказку А.С. Пуш-
кина «О мертвой царевне и семи 
богатырях», теперь им предстоит 
подготовка к спектаклю, а пре-
мьеру планируют в конце ноября. 

ФЭНТЕЗИ ИЗ ПЛАСТИКА
Братья-близнецы, девяти-

классники Руслан и Роман Шев-
ченко, сразу после школы в лю-
бой день недели спешат в би-
блиотеку, чтобы распечатать на 
3D-принтере персонажей «Вла-
стелина колец», ставших героями 
популярной у школьников игры 
«ДНД». Это настольная ролевая 
игра в жанре фэнтези, разработан-
ная Гэри Гайгэксом и Дэйвом Ар-
несоном. Впервые была издана в 
1974 году. Присутствие различных 
фантастических существ позволя-
ет сравнивать Dungeons & Dragons 
с творчеством Дж. Р. Р. Толкина, хо-
тя Гайгэкс утверждал, что влияние 
романа «Властелин колец» было 
незначительным, а использова-
ние его элементов – всего лишь 
маркетинговый ход. Но время по-
казывает, что именно герои книги 
Толкина вдохновляют современ-
ных школьников. Руслан Шевчен-
ко и сам создает свое «фэнтези» 
– свои миры и своих персонажей. 
Чем не первый шаг в мир писате-
ля-фантаста? А 3D-принтер рас-
печатывает фигурки, делая игру 
более реалистичной.

«Ребята печатают фигурки, ко-
торые нужны им для игр, прово-
димых в библиотеке. Они доста-
точно хорошо знают, как обра-
щаться с оборудованием, пери-
одически участвуют в занятиях, 
помогают младшим», – говорит 
педагог лаборатории.

Каждое воскресенье на заня-
тия приходят пять человек. Это 
максимальная посадка в мастер-

Я даю ребятам полную творческую свободу во всём, что 
касается внешнего вида фигур. Они пробуют, тестируют, вносят 
правки. Мне важно, чтобы у них сохранялась мотивация изучать 
программу и экспериментировать. Так что общих эскизов нет, я 
думаю через пару занятий все фигуры будут доделаны, тогда мы 
устроим им фотосессию

Фото автора
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ской для комфортной и слажен-
ной работы.

«Дети приходят, и мы реша-
ем, кто чем займётся. У кого есть 
понятная задача, тот садится за 
компьютер и работает над ней. 
А у того, кто посещает занятия 
нерегулярно, я узнаю, чем бы 
он хотел заняться, что хотел бы 
смоделировать. Показываю про-
стую программу, которую можно 
быстро освоить, объясняю ос-
новной функционал и принципы 
работы, – говорит Елена. – Когда 
работу завершают, я проверяю, 
корректная ли получилась мо-
дель, говорю какие нужно вне-
сти коррективы, чтобы всё каче-
ственно распечаталось, потом го-
товим файл к печати и печатаем».

На занятиях Елена Шибанова 
учит детей 3D-моделированию 

и обращению с 3D-принтером. 
Учит искать информацию – как 
составить запрос в интернет, что-
бы найти нужные советы, как по-
нять, какие из них бессмыслица, 
а какие реально работают.

ШАХМАТЫ СВОИМИ РУКАМИ
На ближайшем занятии лабо-

ратории-мастерской «FABLAB» 
ребята продолжат разработку 
3D-моделей шахмат, а затем рас-
печатают их на принтере. Каки-
ми получатся шахматы, сказать 
пока трудно, здесь нет эскизов. 
За основу взяты привычные нам 
фигуры, но с дальневосточным 
акцентом – тигр в прыжке, змея в 
кустах, орел в полете, место коро-
ля занимает кедр, а ферзя – боль-
шой человек. В игре есть допол-
нительное правило – проигрыва-

ет не только тот, у кого срубили 
кедр, но и тот, кто потерял всех 
простых людей – пешек.

«Есть вот такой аутентичный 
сюжет игры в шахматы. Практи-
чески нигде про эту версию нет 
информации, – комментирует 
наставник. – Эскизы мы не раз-
рабатывали, это просто процесс. 
Моделирование происходит из 
простых форм, каждую из кото-
рых можно передвинуть и сде-
лать композицию лучше, отмо-
тать действие назад и т.д. Здесь не 
требуются никакие эскизы, нужно 
просто сидеть и пробовать. Я даю 
ребятам полную творческую сво-
боду во всём, что касается внеш-
него вида фигур. Они пробуют, 
тестируют, вносят правки. Мне 
важно, чтобы у них сохранялась 
мотивация изучать программу и 

экспериментировать. Так что об-
щих эскизов нет, я думаю через 
пару занятий все фигуры будут 
доделаны, тогда мы устроим им 
фотосессию». 

«Театр теней» находится в 
состоянии успешной реализа-
ции. Молодой и увлеченный 
специалист библиотеки, худож-
ник и наставник Елена Шибано-
ва старается. Для нее это новое 
действо, она учится, осваивает. 
Мы рады, что появился театр и 
3D-принтер, мы конечно, гор-
димся и приветствуем новые 
формы работы городских библи-
отек столицы Дальнего Востока», 
– говорит заместитель начальни-
ка управления культуры админи-
страции г. Владивостока Татьяна 
Баринова. 

В НОГУ СО ВРЕМЕНЕМ
«К нам в библиотеку пришла 

молодежь для того, чтобы осваи-
вать новейшие технологии. И это 
здорово! У нас есть возможность, 
используя оборудование, совме-
стить игру, творчество и знания», 
– отмечает заведующая библио-
текой № 4 Татьяна Рюмина. 

Отвечая на вопрос о том, по-
чему Елена выбрала работу в би-
блиотеке, она говорит:

«Считаю, что на современ-
ных детей свалилось слишком 
много: школа, занятия в различ-
ных кружках, секциях… Я стара-
юсь выстроить процесс так, что-
бы ребята увидели, что учиться 
можно играя, что существует 
много разных способов дости-
гать одни и те же цели. Важно 
показать, что у них есть выбор с 
каким настроением подходить к 
учёбе.  Хочу, чтобы ребята чув-
ствовали, что человек, который 
даёт знания, прислушивается к 
ним и старается понять каждо-
го. Я привязалась к ребятам, мне 
интересно с ними просто погово-
рить. Хорошо помню себя в дет-
стве, ведь я тоже была уставшим 
ребенком с тысячей кружков. Ес-
ли кто-то приходит утомивший-
ся, объясняю, что всё хорошо 
– не обязательно себя терзать, 
можно отдохнуть, почитать или 
поиграть, а когда почувствуешь, 
что готов, можно приступить к 
работе. Так и выходит!  Я думаю, 
очень важно донести эту мысль 
до маленьких людей – не мучай-
тесь, не убивайте энтузиазм, от-
дыхайте и слушайте себя, тогда 
результаты трудов от этого ста-
нут только лучше». 

Виктория ЛЕТИТА

На современных детей свалилось слишком много: школа, 
занятия в различных кружках, секциях… Я стараюсь выстроить 
процесс так, чтобы ребята увидели, что учиться можно играя, 
что существует много разных способов достигать одни и те же 
цели. Важно показать, что у них есть выбор с каким настроением 
подходить к учёбе
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Сегодня жители 
города повсюду – и на 
специальных стендах, 
и в транспорте, и в 
социальных сетях, 
и на сайтах – могут 
увидеть объявления 
о наборе водителей 
в муниципальное 
транспортное 
предприятие МПВ 
«ВПОПАТ № 1». 
Корреспондент «В» узнал, 
как проходит процесс 
трудоустройства новых 
водителей автобусов 
Владивостока, и какие 
требования предъявляет 
предприятие к своим 
сотрудникам.

ИНОГОРОДНИМ 
ПРЕДОСТАВЛЯЮТ ОБЩЕЖИТИЕ

Водитель автобуса – одна из 
ключевых профессий в транс-
портной сфере, и на предпри-
ятии к этому вопросу относятся 
с особым вниманием. Благода-
ря активной информационной 
кампании по набору водителей 
только в октябре в организацию 
пришли 30 кандидатов. Из них 14 
уже вышли на линию, а 16 еще на-
ходятся в процессе оформления. 
Среди претендентов есть люди с 
опытом работы на общественном 
транспорте, а есть и те, кто недав-
но получил категорию D.

– У нас есть два способа по-
высить водительскую квалифи-
кацию. В первом случае человек, 
находящийся в статусе безра-
ботного, приходит на биржу тру-
да и учится в автошколе на базе 
нашего предприятия. Во втором 
случае человек сам оплачивает 
курсы, стоимость которых со-
ставляет 50 тысяч рублей. После 
отработки первых трех месяцев 
предприятие компенсирует 50% 
потраченных денег на обучение, 

а следующие три месяца – еще 
50%, – рассказывает генеральный 
директор предприятия Алексей 
Яньшин (он на первом фото).

Предприятие привлекает ра-
ботников из других регионов Рос-
сии. Что касается иностранных 
граждан, то им необходимо полу-

чить разрешение на временное 
проживание (РВП) и иметь рос-
сийское водительское удостове-
рение. Принимать на работу лю-
дей с патентом на общественный 
транспорт запрещено.

– У нас на предприятии рабо-
тают восемь граждан Киргизской 

Республики в качестве водителей 
автобусов. Согласно договорам, 
граждане стран Таможенного 
союза ЕАЭС, таких как Киргизия, 
Белоруссия и Казахстан, могут ра-
ботать в России со своими наци-
ональными правами, – поясняют 
во ВПОПАТе.

Заработная плата от 100 тысяч 
рублей и возможность переехать 
жить в крупный город у моря де-
лают это предложение очень при-
влекательным для многих. 

– Иногородние работники, 
нуждающиеся в проживании, 
обеспечиваются местами в об-
щежитии. Условия проживания 
комфортные, за порядком следят, 
есть комендант и охрана, – рас-
сказывают на предприятии.

ПРАВА, ОБЯЗАННОСТИ  
И БОНУСЫ

Что может получить от пред-
приятия работник ВПОПАТ? В ор-
ганизации строго следуют уста-
новленным государственным га-
рантиям трудовых прав и свобод. 
Создаются благоприятные усло-
вия труда, сотрудникам выдают 
специальную одежду, а по итогам 
месяца выплачиваются зарплата 
и премия. Водители обязательно 
проходят медицинский осмотр, а 
автобусы – предрейсовый и по-
слерейсовый контроль техниче-
ского состояния.

– В первую очередь важен 
возраст. Потенциальному канди-
дату должно быть не меньше 21 
года. Медкомиссия у нас гораздо 
шире, чем на других предприя-
тиях. Ее проходят в медицинских 
учреждениях, с которыми мы за-
ключили договоры. Кроме того, 
водители проходят тесты на зна-
ние правил дорожного движения 
и собеседование. На весь процесс 
уходит месяца полтора, – поясня-
ет генеральный директор МПВ 
«ВПОПАТ № 1».

Каждый новый сотрудник на-
чинает работать на маршруте 
вместе с наставником. Опытный 
водитель объясняет все нюансы 
маршрута, учит, где вовремя пе-
рестроиться, показывает, какие 

Водитель держится за «баранку», 
а ВПОПАТ – за водителя

Рассказываем, как муниципальное транспортное предприятие 
МПВ «ВПОПАТ № 1» решает кадровые проблемы

У нас есть два способа повысить водительскую 
квалификацию. В первом случае человек, находящийся в статусе 
безработного, приходит на биржу труда и учится в автошколе 
на базе нашего предприятия. Во втором случае человек сам 
оплачивает курсы, стоимость которых составляет 50 тысяч 
рублей. После отработки первых трех месяцев предприятие 
компенсирует 50% потраченных денег на обучение,  
а следующие три месяца – еще 50%

Фото Алексея ВОРОНИНА

ДОРОГИ ГОРОДА
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участки считаются аварийными, 
как правильно реагировать на со-
общения системы автобуса.

– Сейчас мы начинаем осво-
бождать водителей от обязанно-
сти принимать оплату за проезд. 
В 11 автобусе уже стоят валида-
торы в салоне. Во многих авто-
бусах появились QR-коды, через 
которые тоже можно произвести 
оплату. При первом наведении 
смартфона необходимо скачать 
специальную программу на теле-

фон. В дальнейшем достаточно 
будет просто навести камеру и 
подтвердить оплату, – рассказы-
вают во ВПОПАТе.

После рейса водителю нужно 
навести порядок в своей кабине. 
Кузов и салон проходят через 
мойку уже без его участия. Води-
тель после рейса отдает автобус 
перегонщику, который уже забо-
тится о машине. А если автобус 
ставят на ремонт, то водитель 
ездит на подменном транспорте 

и не теряет в заработке. Хотя во-
дители предпочитают оставаться 
рядом со своим автобусом, пока 
его ремонтируют – привыкают к 
своей технике.

– Администрация города ре-
гулярно закупает новые автобу-
сы. К примеру, сейчас заключен 
контракт на закупку 30 автобу-
сов марки «МАЗ». Новые машины 
снабжены как системой отопле-
ния, так и кондиционерами. В экс-
плуатации «МАЗы» очень хорошо 

Во ВПОПАТе с удовольствием принимают на работу 
водителей обоих полов. На некоторых маршрутах  
во Владивостоке можно увидеть женщин за рулём, сотрудники 
предприятия отзываются о них с большим уважением.  
Сейчас среди кандидатов на должность водителя также  
есть женщины, что вызывает ещё больший интерес

ДОРОГИ ГОРОДА
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показали себя на нашем рельефе 
и в нашем климате, при этом они 
достаточно просты в плане ре-
монта, – дают оценку новым ма-
шинам сотрудники ВПОПАТа.

Каждый водитель может вы-
брать удобный для себя график 
и маршрут. Есть люди, которым 
удобно работать два дня через 
два, кому-то нужен один выход 
и два дня отдыха. В зависимости 
от количества смен получают за-
работную плату. К тому же еже-
месячно к основному заработку 
идет поощрение из премиаль-
ного фонда. Получают надбавку 
практически все, кто выполняет 
задачи руководителя.

– Первое требование – это чи-
стое рабочее место. Я сам лично 
часто осматриваю кабины води-
телей. Также важно обязательно 
находиться на маршруте в фор-
менной одежде, не конфликто-
вать с пассажирами и коллегами. 
И, конечно, не совершать ошиб-
ки на дороге, не провоцировать 
ДТП, – поясняет генеральный 
директор предприятия Алексей 
Яньшин.

Кроме всего прочего, води-
тель общественного транспорта 
получает еще и дополнительные 
12 дней к законному отдыху. За 
год получается 48 дней оплачи-
ваемого отдыха. Плюс есть воз-
можность подработать на заказ-
ных перевозках или уплотнить 
график. Достаточно об этом со-
общить руководству.

ПОЛ НЕ ИМЕЕТ ЗНАЧЕНИЯ
Во ВПОПАТе с удовольствием 

принимают на работу водителей 
обоих полов. На некоторых марш-
рутах во Владивостоке можно 
увидеть женщин за рулём, сотруд-
ники предприятия отзываются о 
них с большим уважением. Сей-
час среди кандидатов на долж-
ность водителя также есть жен-
щины, что вызывает ещё больший 
интерес.

– Кадровый дефицит связан 
прежде всего с возросшим гру-
зопотоком в городе. Дело в том, 
что с категорией D берут дально-
бойщиков и в порты на погрузчи-
ки, а здесь ты везёшь людей. От-
ветственность выше, а заработок 
такой же.

В целом рынок труда сейчас 
выглядит примерно так по всей 
стране. А тут еще власти начали 
ужесточать миграционную поли-
тику. Дело нужное, но с кадрами 

начались проблемы. К примеру, 
в европейских регионах страны 
70% водителей на рынке состав-
ляли мигранты. В Приморье, ко-
нечно, немного другие цифры. У 
нас 70% – это россияне, а 30% – 
граждане других государств. Но 
все равно проблемы возникли и 
весьма ощутимые, – комментиру-
ют на предприятии.

Когда только запустили и на-
чали обкатывать новый маршрут 
№ 11 на Русский остров, руково-
дители «ВПОПАТ № 1» просили 
водителей выйти дополнитель-
но поработать или подменить 
товарищей.

– Некоторые выходили на не-
полный день – с утра до обеда 
или вечером, чтобы отработать в 
часы пик. Сейчас на Русском ста-
ло проще с 11-м маршрутом. Если 
в прошлом году это было 20 еди-

ниц техники большого класса, то 
сейчас получается в среднем око-
ло 26 единиц. Это три маршрута: 
15, 77 и 11, – поясняет генераль-
ный директор ВПОПАТ.

Кроме того, на предприятии 
есть разделение водителей по 
классу автобусов. В первой ав-
токолонне числятся лучшие из 
лучших, самые опытные, у них 
автобусы большого класса. И 
заработок у них немного выше. 
Во второй автоколонне нович-
ки. Они всегда ездят на машинах 
среднего класса: «ЛиАЗы», «Нек-
сты», «ПАЗы».

– Есть разница водить маши-
ну в 7 метров или сесть за руль 
12-метрового автобуса. Для это-
го ты должен соответствовать 
требованиям – к тебе не должно 
быть вопросов по правилам до-
рожного движения, по чистоте 

рабочего места и так далее, – го-
ворят во ВПОПАТ.

Кстати, во Владивостоке об-
щественный транспорт готовят к 
введению брутто-контрактов как 
в Москве, Санкт-Петербурге, Ка-
зани и других городах России. Все 
компании за перевозку пассажи-
ров будут получать компенсацию 
от администрации города, исходя 
из количества рейсов и киломе-
тража, а вот все средства от пас-
сажиров будут поступать в город-
скую казну напрямую. В этом слу-
чае можно ожидать возвращения 
на маршруты контролеров.

ВАКАНСИИ МОГУТ  
И ЗАКОНЧИТЬСЯ

Предприятие большое, но как 
утверждают в отделе кадров МПВ 
«ВПОПАТ № 1», вакансий не так 
много. Штат укомплектован, текуч-

ки нет. Из специалистов, которые 
требуются, остались самые дефи-
цитные – водители и автослесари.

– Приходят без опыта, мы 
учим. Вот пришёл студент на 
практику и после диплома остал-
ся. Заработок у специалистов хо-
роший, работа у слесарей в две 
смены. Есть дневная и ночная. Ин-
струменты, оборудование совре-
менные, новые, выдаем рабочую 
одежду, даем наставника, – гово-
рят на предприятии.

КУДА ОБРАЩАТЬСЯ 
ПО ВОПРОСАМ 

ТРУДОУСТРОЙСТВА?
Можно подойти на предпри-

ятие по адресу ул. Адмирала 
Корнилова, 15а. Или позвонить 
по телефонам: 8 (914) 672-43-93,  
8 (4232) 236-03-60.

Акулина СЕМЕНОВА

Специалисты городской службы устанавливают и ремонтируют дорожные знаки
КСТАТИ

Каждый день специалисты дорожного предприятия 
«Содержание городских территорий» («СГТ») 
трудятся над тем, чтобы городские улицы были 
максимально безопасны для водителей и пешеходов. 
Одна из основных задач их работы – установка 
и ремонт регулирующих дорожных знаков. Так, 
только за неделю бригады «СГТ» установили во 
Владивостоке 51 дорожный знак.

Работы проводились на 
улицах Радио, Алеутской, Ока-
товой, Успенского, Погранич-
ной, Станционной, Верхне-
портовой, Татарской, Ильи-

чева, Воропаева, 4-й Восточной, 
Спортивной, а также на проспек-
те 100-летия Владивостока.

Помимо установки новых до-
рожных знаков, отдел обеспе-

чения безопасности занимается 
ремонтом уже существующих. 
Это особенно актуально после 
дорожно-транспортных проис-
шествий, когда знаки могут быть 
повреждены.

На минувшей неделе рабочие 
произвели обслуживание знаков 
на Ладыгина, 17, Воропаева, 31 и 
50 лет ВЛКСМ, 21, восстановив их 
функциональность и видимость.

Отметим, с начала 2024 года 
бригады «СГТ» установили 1 132 
знака.

Сергей ПЕТРОВ

Фото Vlc.Ru

Кадровый дефицит связан прежде всего с возросшим грузопотоком в городе.  
Дело в том, что с категорией D берут дальнобойщиков и в порты на погрузчики,  
а здесь ты везёшь людей. Ответственность выше, а заработок такой же. В целом 
рынок труда сейчас выглядит примерно так по всей стране. А тут еще власти начали 
ужесточать миграционную политику. Дело нужное, но с кадрами начались проблемы 
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СЕЗОН

К ликвидации 
последствий непогоды 
в зимний период во 
Владивостоке уже 
готово 180 единиц 
спецтехники и более 
300 сотрудников 
муниципального 
предприятия 
«Содержание городских 
территорий» («СГТ»). 
Всего зимой будет 
задействовано  
213 единиц 
спецтехники.  
Об этом главе 
Владивостока 
Константину Шестакову  
доложил руководитель 
дорожного 
предприятия  
Николай Насонов.

По его словам, подготовка 
к зимнему периоду началась 
еще в июне. За это время был 
выполнен ремонт основной 
и вспомогательной снегоу-
борочной техники. На сегод-
няшний день подготовлено 
4,5 тысячи тонн песко-соля-
ной смеси.

«Противогололедные ма-
териалы и техника будут ба-
зироваться на шести точках. 
Это позволит оперативно при-
ступать к ликвидации послед-
ствий снегопадов. Также пере-
смотрены маршруты движе-
ния снегоуборочной техники 
с учетом замечаний прошлого 
года и появления в городе но-
вых улиц и микрорайонов», – 
отметил Николай Насонов.

Он также добавил, что уже 
в среду, 6 ноября, спецтехника 
и дорожные рабочие выйдут 
на отработку маршрутов.

Константин Шестаков под-
черкнул, что для предприятия 
в этом году приобретены не-
сколько единиц новой техни-
ки, ведется подготовка для за-
ключения еще одного лизин-
гового контракта.

«Мы планируем приобре-
сти еще более 10 единиц техни-
ки – это комбинированные до-
рожные машины и фронталь-
ные погрузчики. Повышение 
заработной платы на предпри-
ятии позволило нам увеличить 
штат сотрудников – это меха-
низаторы, дорожные рабочие 
и водители. Поэтому команда 
«СГТ» также готова к работе в 
зимний период», – уточнил он.

Городская администрация 
также напоминает управляю-
щим компаниям и предпри-
ятиям всех форм собственно-
сти о том, что необходимо за-
благовременно подготовиться 
к зиме. Важно позаботиться 
о приобретении инвентаря, 
противогололёдных материа-
лов и выделении работников 
на уборку снега и наледи.

Евгений СИДОРОВ

Городские службы готовятся к зиме
Снегоуборочная техника предприятия «Содержание городских 
территорий» встретит снегопады во всеоружии

Фото Анастасии КОТЛЯРОВОЙ
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ОФИЦИАЛЬНО / МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ЗАКАЗ
УПРАВЛЕНИЕ ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВА АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА ВЛАДИВОСТОКА 

ул. Западная, д. 15, г. Владивосток, 690091 тел. 252 76 26 
ЗАКЛЮЧЕНИЕ  

о результатах общественного обсуждения по схеме расположения земельного 
участка на кадастровом плане территории, на котором расположены 

многоквартирный дом и иные входящие в состав такого дома объекты недвижимого 
имущества, по адресу: Приморский край, г. Владивосток, ул. Нейбута, д. 17 

05.11.2024    № 76

Общественное обсуждение проводится в соответствии с постановлением главы города 
Владивостока от 09.10.2024 № 2821 «О проведении общественного обсуждения по схеме рас-
положения земельного участка на кадастровом плане территории, на котором расположены 
многоквартирный дом и иные входящие в состав такого дома объекты недвижимого имуще-
ства, по адресу: Приморский край, г. Владивосток, ул. Нейбута, д. 17».

Общее количество идентифицированных участников общественного обсуждения: 2 участ-
ника общественного обсуждения.

Количество граждан и юридических лиц не прошедших идентификацию – 1.
Со дня окончания периода размещения схемы расположения земельного участка на ка-

дастровом плане территории, на котором расположены многоквартирный дом и иные вхо-
дящие в состав такого дома объекты недвижимого имущества, по адресу: Приморский край, 
г. Владивосток, ул. Нейбута, д. 17 управлением градостроительства администрации города 
Владивостока подготовлен и оформлен протокол общественного обсуждения от 31.10.2024 
№ 76, на основании которого подготовлено настоящее Заключение.

Содержание внесенных предложений и замечаний участников общественного обсужде-
ния с разделением на предложения и замечания граждан, являющихся участниками обще-
ственного обсуждения и постоянно проживающих на территории, в отношении которой под-
готовлена схема расположения земельного участка на кадастровом плане территории, на ко-
тором расположены многоквартирный дом и иные входящие в состав такого дома объекты 
недвижимого имущества, по адресу: Приморский край, г. Владивосток, ул. Нейбута, д. 17, и 
предложений и замечаний иных участников общественного обсуждения, а также аргументи-
рованные рекомендации администрации города Владивостока о целесообразности или не-
целесообразности учета внесенных участниками общественного обсуждения предложений 
и замечаний, прилагаются в таблицах (приложение).

Выводы: по итогам общественного обсуждения по схеме расположения земельного участ-
ка на кадастровом плане территории, на котором расположены многоквартирный дом и иные 
входящие в состав такого дома объекты недвижимого имущества, по адресу: Приморский 
край, г. Владивосток, ул. Нейбута, д. 17 выявлено следующее мнение:

За проект – 1 участник общественного обсуждения
Против проекта – 1 участник общественного обсуждения,
Воздержались – 0 участников общественного обсуждения.

Содержание внесенных предложений и замечаний граждан, являющихся 
участниками общественного обсуждения и постоянно проживающих на территории, 

в отношении которой подготовлена схема расположения земельного участка 
на кадастровом плане территории, на котором расположены многоквартирный 

дом и иные входящие в состав такого дома объекты недвижимого имущества, по 
адресу: Приморский край, г. Владивосток, ул. Нейбута, д. 17 и аргументированные 

рекомендации администрации города Владивостока о целесообразности или 
нецелесообразности учета внесенных участниками общественного обсуждения 

предложений и замечаний

№ 
п/п

Содержание внесенных 
предложений и замечаний 

граждан, являющихся  
участниками общественного 

обсуждения

Рекомендации администрации города 
Владивостока о целесообразности или 
нецелесообразности учета внесенных 

участниками общественного  
обсуждения предложений и замечаний

Лицо, внесшее 
предложение, 

замечание

1 Предложения и замечания 
отсутствуют 

Содержание внесенных предложений и замечаний иных участников общественного 
обсуждения по схеме расположения земельного участка на кадастровом плане 

территории, на котором расположены многоквартирный дом и иные входящие в 
состав такого дома объекты недвижимого имущества, по адресу: Приморский край, г. 
Владивосток, ул. Нейбута, д. 17 и аргументированные рекомендации администрации 
города Владивостока о целесообразности или нецелесообразности учета внесенных 

участниками общественного обсуждения предложений и замечаний

Рекомендации администрации города Владивостока - целесообразно учесть внесенные 
участниками общественного обсуждения предложения и замечания – касаются проекта

№ 
п/п

Содержание внесенных предложений и замечаний иных 
участников общественного обсуждения

Лицо, внесшее предло-
жение, замечание

1  Поддерживаю границы земельного участка, предложен-
ные Администрацией города Владивостока в ходе обще-

ственного обсуждения по схеме расположения земельного 
участка на кадастровом плане территории, на которой рас-

положены многоквартирный дом по адресу: Приморский 
край, г.Владивосток, ул. Нейбута д.17 от 22.10.2024. Не под-
держиваю увеличение территории за счёт присоединения 
земельного участка под железными гаражами, так как под 
данной территорией проходят 2 трубы диаметром по 1 ме-
тру от Водохранилища, расположенного на сопке выше до-
мов, идущие к бомбоубежищу и относящиеся к Министер-

ству Обороны или МЧС. Считаю, что изъятие этой земли 
из государственной собственности может нанести ущерб 
обороноспособности страны. Проект границ земельного 

участка мкд, предложенный 1 из жильцов дома, с захватом 
данного участка, не поддерживаю по вышеуказанным ос-

нованиям.

ЗА
Поликарпов В.Е.  

Правообладатель объ-
екта  

недвижимости  
с кадастровым  

(условным)  
номером  

25-25-01/018/2006-019

2 В период с 22.10.2024 по 28.10.2024 администрацией горо-
да Владивостока проводится общественное обсуждение 

схемы расположения земельного участка на кадастровом 
плане территории (далее – Схема), на котором располо-

жены многоквартирный дом и иные входящие в состав та-
кого дома объекты недвижимого имущества, по адресу: 

Приморский край, г. Владивосток, ул. Нейбута, д. 17 (далее 
МКД №17). В соответствии с п. 4 ст. 36 ЖК РФ собственни-

кам помещений в многоквартирном доме принадлежит на 
праве общей долевой собственности земельный участок, 
на котором расположен дом, с элементами озеленения и 
благоустройства, иные предназначенные для обслужива-
ния, эксплуатации и благоустройства дома и расположен-
ные на указанном земельном участке объекты. В резуль-
тате рассмотрения схемы, выявлены следующие замеча-

ния: 1. В юго-западной части Схемы в границы земельного 
участка МКД №17 включен косогор и откосы с элементами 

озеленения и деревьями, относящиеся к подъездной доро-
ге к дому и №19 и №17 по ул. Нейбута и детскому саду №8 
г. Владивостока (г. Владивосток, ул. Нейбута, д. 25), а также 
лестница местного значения, предназначенная для движе-

ния пешеходов в сторону домов №11, 13, 15, 17, 21 по ул. 
Нейбута. Таким образом указанная территория не имеет 
непосредственного отношения только к МКД №17 и под-

лежит исключению из схемы; 2. В восточной части Схемы в 
границы земельного участка МКД №17 не включена терри-

тория, представляющая собой ровную площадку, непосред-
ственно относящаяся к МКД №17 и предназначенная для 

последующего благоустройства после демонтажа незакон-
но установленных металлических гаражей. В соответствии 
с изложенным направляю в Ваш адрес план расположения 
МКД №17, в который внесены указанные выше замечания, 
для последующей корректировки схемы расположения зе-

мельного участка на кадастровом плане территории, на 
котором расположены многоквартирный дом и иные вхо-
дящие в состав такого дома объекты недвижимого имуще-
ства, по адресу: Приморский край, г. Владивосток, ул. Ней-

бута, д. 17.

ПРОТИВ
Стасюк А.Н.  

Правообладатель  
объекта недвижимости 

с кадастровым  
номером 

25:28:010042:4727

Приложение № 3 к заключению о результатах общественного обсуждения по схеме 
расположения земельного участка на кадастровом плане территории, на котором 

расположены многоквартирный дом и иные входящие в состав такого дома объекты 
недвижимого имущества, по адресу: Приморский край, г. Владивосток,  

ул. Нейбута, д. 17

Перечень обращений граждан и организаций, не являющихся участниками 
общественного обсуждения (не прошедших идентификацию) по схеме расположения 

земельного участка на кадастровом плане территории, на котором расположены 
многоквартирный дом и иные входящие в состав такого дома объекты недвижимого 

имущества, по адресу: Приморский край, г. Владивосток, ул. Нейбута, д. 17

Трофимова Т.Б. (от 29.10.2024 (направлено 28.10.2024) вх. № 2492-пс) – отсутствуют доку-
менты для идентификации.
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ОФИЦИАЛЬНО / МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ЗАКАЗ
УПРАВЛЕНИЕ ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВА АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА ВЛАДИВОСТОКА 

ул. Западная, д. 15, г. Владивосток, 690091 тел. 252 76 26 
ЗАКЛЮЧЕНИЕ  

о результатах общественного обсуждения по схеме расположения земельного 
участка на кадастровом плане территории, на котором расположены 

многоквартирный дом и иные входящие в состав такого дома объекты недвижимого 
имущества, по адресу: Приморский край, г. Владивосток, ул. Луговая, д. 56 

05.11.2024      № 75

Общественное обсуждение проводится в соответствии с постановлением главы города 
Владивостока от 11.10.2024 № 2854 «О проведении общественного обсуждения по схеме рас-
положения земельного участка на кадастровом плане территории, на котором расположены 
многоквартирный дом и иные входящие в состав такого дома объекты недвижимого имуще-
ства, по адресу: Приморский край, г. Владивосток, ул. Луговая, д. 56».

Общее количество идентифицированных участников общественного обсуждения: 0 участ-
ников общественного обсуждения.

Со дня окончания периода размещения схемы расположения земельного участка на ка-
дастровом плане территории, на котором расположены многоквартирный дом и иные вхо-
дящие в состав такого дома объекты недвижимого имущества, по адресу: Приморский край, 
г. Владивосток, ул. Луговая, д. 56 управлением градостроительства администрации города 
Владивостока подготовлен и оформлен протокол общественного обсуждения от 31.10.2024 
№ 75, на основании которого подготовлено настоящее Заключение.

Содержание внесенных предложений и замечаний участников общественного обсужде-
ния с разделением на предложения и замечания граждан, являющихся участниками обще-
ственного обсуждения и постоянно проживающих на территории, в отношении которой под-
готовлена схема расположения земельного участка на кадастровом плане территории, на ко-
тором расположены многоквартирный дом и иные входящие в состав такого дома объекты 
недвижимого имущества, по адресу: Приморский край, г. Владивосток, ул. Луговая, д. 56, и 
предложений и замечаний иных участников общественного обсуждения, а также аргументи-
рованные рекомендации администрации города Владивостока о целесообразности или не-
целесообразности учета внесенных участниками общественного обсуждения предложений 
и замечаний, прилагаются в таблицах (приложение).

Выводы: в связи с тем, что в общественном обсуждении не принял участие ни один 
участник общественного обсуждения, такое общественное обсуждение считается со-
стоявшимся в соответствии с пунктом 31 постановления Администрации Приморско-
го края от 25.08.2015 № 303-па «Об утверждении Порядка организации и проведения 
общественных обсуждений или публичных слушаний по вопросам градостроительной 
деятельности на территориях Владивостокского, Артемовского городских округов, На-
деждинского муниципального района Приморского края, Шкотовского муниципального 
округа Приморского края».

Содержание внесенных предложений и замечаний граждан, являющихся 
участниками общественного обсуждения и постоянно проживающих на территории, 

в отношении которой подготовлена схема расположения земельного участка  
на кадастровом плане территории, на котором расположены многоквартирный дом  

и иные входящие в состав такого дома объекты недвижимого имущества,  
по адресу: Приморский край, г. Владивосток, ул. Луговая, д. 56 и аргументированные 

рекомендации администрации города Владивостока о целесообразности  
или нецелесообразности учета внесенных участниками общественного обсуждения 

предложений и замечаний

№ 
п/п

Предложения и замечания, 
поступившие от граждан  

в период проведения  
экспозиции проекта 

Рекомендации администрации города 
Владивостока о целесообразности или 
нецелесообразности учета внесенных 

участниками общественного  
обсуждения предложений и замечаний

Лицо, внесшее 
предложение, 

замечание

1 Предложения и замечания 
отсутствуют 

Содержание внесенных предложений и замечаний иных участников общественного 
обсуждения по схеме расположения земельного участка на кадастровом плане 
территории, на котором расположены многоквартирный дом и иные входящие  
в состав такого дома объекты недвижимого имущества, по адресу: Приморский 

край, г. Владивосток, ул. Луговая, д. 56 и аргументированные рекомендации 
администрации города Владивостока о целесообразности или нецелесообразности 

учета внесенных участниками общественного обсуждения предложений и замечаний

№ 
п/п

Предложения и замечания, 
поступившие от граждан  

в период проведения  
экспозиции проекта 

Рекомендации администрации города 
Владивостока о целесообразности или 
нецелесообразности учета внесенных 

участниками общественного  
обсуждения предложений и замечаний

Лицо, внесшее 
предложение, 

замечание

1 Предложения и замечания 
отсутствуют 

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ  (ИЗВЕЩЕНИЕ) О ПРОВЕДЕНИИ ЖЕРЕБЬЁВКИ

В соответствии с Законом Приморского края от 08.11.2011 № 837-КЗ «О бесплатном пре-
доставлении земельных участков гражданам, имеющим трех и более детей, в Приморском 
крае», Порядком организации и проведения жеребьёвки в целях предоставления земельных 
участков гражданам, имеющим трех и более детей, в собственность бесплатно для целей ин-
дивидуального жилищного строительства, утвержденным постановлением Администрации 
Приморского края от 05.10.2012 № 277-па «Об утверждении Порядка организации и прове-
дения жеребьёвки в целях предоставления земельных участков гражданам, имеющим трех и 
более детей, в собственность бесплатно для целей индивидуального жилищного строитель-
ства», Положением об Управлении муниципальной собственности г. Владивостока, утверж-
денным постановлением администрации города Владивостока от 04.08.2000 № 1439, по ре-
зультатам итогов общественного обсуждения, Управление муниципальной собственности г. 
Владивостока организует жеребьёвку в целях предоставления земельных участков гражда-
нам, имеющим трех и более детей, в собственность бесплатно для целей индивидуального 

жилищного строительства, которая будет проведена жеребьёвочной комиссией Управления 
муниципальной собственности г. Владивостока 26.11.2024 в 10-00 в здании администрации 
города Владивостока по адресу: г. Владивосток, Океанский пр., д. 20, актовый зал, 2-ой этаж.

На жеребьёвку представлены следующие земельные участки:
- земельный участок с кадастровым номером 25:28:080101:1476 площадью 983 кв. м, ме-

стоположение: Российская Федерация, Приморский край, г. Владивосток, п. Мыс Песчаный 
(село Береговое), с видом разрешенного использования: для индивидуального жилищного 
строительства;

- земельный участок с кадастровым номером 25:28:080101:1545 площадью 1170 кв. м, ме-
стоположение: Российская Федерация, Приморский край, г. Владивосток, п. Мыс Песчаный 
(село Береговое), в районе ул. Школьная, с видом разрешенного использования: для инди-
видуального жилищного строительства;

- земельный участок с кадастровым номером 25:28:080101:1495 площадью 1200 кв. м, ме-
стоположение: Российская Федерация, Приморский край, г. Владивосток, с. Береговое, в рай-
оне ул. Школьная, с видом разрешенного использования: для индивидуального жилищного 
строительства;

- земельный участок с кадастровым номером 25:28:080101:1469 площадью 797 кв. м, ме-
стоположение: Российская Федерация, Приморский край, г. Владивосток, п. Мыс Песчаный 
(село Береговое), в районе ул. Школьная, с видом разрешенного использования: для инди-
видуального жилищного строительства;

- земельный участок с кадастровым номером 25:28:050088:1151 площадью 1000 кв. м, ме-
стоположение: Российская Федерация, Приморский край, г. Владивосток, в районе ул. Арте-
ковская, д. 2, с видом разрешенного использования: для индивидуального жилищного стро-
ительства;

- земельный участок с кадастровым номером 25:28:050088:1154 площадью 1000 кв. м, ме-
стоположение: Российская Федерация, Приморский край, г. Владивосток, в районе ул. Арте-
ковская, д. 2, с видом разрешенного использования: для индивидуального жилищного стро-
ительства;

- земельный участок с кадастровым номером 25:28:050088:1156 площадью 1000 кв. м, ме-
стоположение: Российская Федерация, Приморский край, г. Владивосток, в районе ул. Арте-
ковская, д. 2, с видом разрешенного использования: для индивидуального жилищного стро-
ительства;

использования: для индивидуального жилищного строительства;
- земельный участок с кадастровым номером 25:28:050088:1160 площадью 1000 кв. м, ме-

стоположение: Российская Федерация, Приморский край, г. Владивосток, в районе ул. Арте-
ковская, д. 2, с видом разрешенного использования: для индивидуального жилищного стро-
ительства;

- земельный участок с кадастровым номером 25:28:050088:1162 площадью 1000 кв. м, ме-
стоположение: Российская Федерация, Приморский край, г. Владивосток, в районе ул. Арте-
ковская, д. 2, с видом разрешенного использования: для индивидуального жилищного стро-
ительства;

- земельный участок с кадастровым номером 25:28:050088:1165 площадью 1055 кв. м, ме-
стоположение: Российская Федерация, Приморский край, г. Владивосток, в районе ул. Арте-
ковская, д. 2, с видом разрешенного использования: для индивидуального жилищного стро-
ительства.

На жеребьёвку приглашаются граждане, включенные в реестр граждан, подавших заяв-
ления о предоставлении земельного участка, с присвоенными реестровыми номерами 2901-
2903, 2905, 2890, 2893, 2895, 2896, 2900.

Также приглашаем принять участие в работе жеребьевочной комиссии при проведении 
жеребьёвки в качестве наблюдателей представителей общественных организаций и средств 
массовой информации.

Список самовольно установленных объектов, выявленных отделом контроля  
за использованием земель Управления муниципальной собственности  

г. Владивостока

Адрес Владелец Тип объекта

В районе  
пр. Красного Знамени, д. 129.

Не установлено - Металлическое нежилое строение  
(гараж) площадью около 18 кв.м,  

в количестве 28 шт.
По ул. Чкалова, д. 6 Не установлено - Парковочные барьеры в количестве 

3 шт.

Уважаемые жители улицы Берёзовой!

Администрация г. Владивостока уведомляет о том, что на территории Владивостокско-
го городского округа проводятся работы по выявлению правообладателей ранее учтенных 
объектов недвижимости, права на которые в Единый государственный реестр недвижимо-
сти (ЕГРН) не внесены. 

Просьба проверить свои объекты недвижимости (земельные участки, квартиры, дома, 
жилые и нежилые помещения) на наличие вышеуказанной информации, что подтверждается 
только выпиской из ЕГРН (в разделе «Правообладатель»).

Просим собственников следующих помещений проверить наличие информации в ЕГРН:
ул. Березовая, д.21, кв.26
ул. Березовая, д.21, кв.44
ул. Березовая, д.21, кв.56
ул. Березовая, д.11, кв.22
ул. Березовая, д.11, кв.24
ул. Березовая, д.11, кв.25
ул. Березовая, д.21а, кв.115
ул. Березовая, д.21а, кв.82
ул. Березовая, д.5, кв.39
ул. Березовая, д.7, кв.12
За внесением сведений о своих прав в ЕГРН на указанные выше объекты недвижимости 

необходимо обратиться в любые подразделение КГАУ «МФЦ Приморского края».
Дополнительную информацию можно уточнить по тел: 8 (423) 2-527-226 и 8 (423) 2-659-256.
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ОФИЦИАЛЬНО / МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ЗАКАЗ
АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ВЛАДИВОСТОКА 

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е  
05.11.2024              г. Владивосток                №3130

О внесении изменений в постановление администрации города Владивостока от 
29.03.2013 № 845 «Об утверждении схемы размещения нестационарных торговых 

объектов на территории Владивостокского городского округа»
Руководствуясь Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах органи-

зации местного самоуправления в Российской Федерации», Федеральным законом от 28.12.2009 
№ 381-ФЗ «Об основах государственного регулирования торговой деятельности в Российской Фе-
дерации», приказом департамента лицензирования и торговли Приморского края от 15.12.2015 
№ 114 «Об утверждении Порядка разработки и утверждения органами местного самоуправле-
ния Приморского края схем размещения нестационарных торговых объектов», Уставом города 
Владивостока, в целях обеспечения жителей Владивостокского городского округа услугами тор-
говли администрация города Владивостока 

п о с т а н о в л я е т:
Внести в приложение к постановлению администрации города Владивостока от 29.03.2013 

№ 845 «Об утверждении схемы размещения нестационарных торговых объектов на территории 
Владивостокского городского округа» следующие изменения: 

1.1 строки 2, 22, 78(3), 155, 182, 305, 553, 612, 662, 692, 705(3), 852, 917, 982, 1079 изложить в 
следующей редакции (приложение);

1.2 в строках слова 115(1), 115(2), 115(4), 115(5), 115(6), 115(7), 115(8) «продовольственные то-
вары» заменить словами «продовольственные товары и непродовольственные товары»;

1.3 в строке 410 слова «социально значимые продовольственные товары» заменить словами 
«продовольственные товары»;

1.4 графу 10 строки 1013 изложить в следующей редакции:
          «X                         Y
361684.28 1395381.35
361686.24 1395384.99
361684.93 1395385.69
361683.00 1395382.05
361684.28 1395381.35».
2. Управлению развития предпринимательства и потребительского рынка администрации го-

рода Владивостока (Вициенко А.Ю.) представить настоящее постановление в министерство про-
мышленности и торговли Приморского края в течение пяти рабочих дней со дня его принятия. 

3. Управлению по работе со СМИ администрации города Владивостока (Козлова В.В.) опу-
бликовать настоящее постановление в официальных средствах массовой информации и разме-
стить на официальном сайте администрации города Владивостока в сети Интернет: www.vlc.ru.

4. Настоящее постановление вступает в силу со дня его официального опубликования.
5. Контроль исполнения настоящего постановления возложить на заместителя главы адми-

нистрации Сиволовскую Е.В.
Глава города К.В. Шестаков

МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ПРАВОВОЙ АКТ  ГОРОДА ВЛАДИВОСТОКА 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ПРАВОВОЙ АКТ ГОРОДА ВЛАДИВОСТОКА 

ОТ  18.12.2023  № 85-МПА «О БЮДЖЕТЕ ВЛАДИВОСТОКСКОГО ГОРОДСКОГО ОКРУГА НА 
2024 ГОД И ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2025 И 2026 ГОДОВ» 

Принят Думой города Владивостока 31 октября 2024 года
1. Внести в муниципальный правовой акт города Владивостока от 18.12.2023 № 85-МПА «О 

бюджете Владивостокского городского округа на 2024 год и плановый период 2025 и 2026 го-
дов» (газета «Владивосток», 2023, 21 декабря; 2024, 6 февраля, 27 февраля, 5 марта, 7 мая, 9 ию-
ля, 6 августа, 8 октября) следующие изменения:

1.1. Подпункты 1.1 - 1.4 пункта 1 изложить в следующей редакции:
«1.1. Общий объем доходов бюджета Владивостокского городского округа - в сумме 

32 951 153 147,52 рублей.
1.2. Общий объем расходов бюджета Владивостокского городского округа - в сумме 

33 097 690 527,35 рублей.
1.3. Размер дефицита бюджета Владивостокского городского округа - в сумме 146 537 379,83 

рублей.
1.4. Объем муниципального внутреннего долга Владивостокского городского округа - в сум-

ме 2 472 678 180,00 рублей.»;
1.2. Подпункты 2.1 - 2.3 пункта 2 изложить в следующей редакции:
«2.1. Прогнозируемый общий объем доходов бюджета Владивостокского городского округа:
2.1.1. На 2025 год - в сумме 26 732 427 522,60 рублей.
2.1.2. На 2026 год - в сумме 24 362 875 775,92 рублей.
2.2. Общий объем расходов бюджета Владивостокского городского округа:
2.2.1. На 2025 год - в сумме 26 034 427 522,60  рублей, в том числе условно утвержденные рас-

ходы - в сумме 1 267 449 385,66 рублей.
2.2.2. На 2026 год - в сумме 23 767 890 775,92  рублей, в том числе условно утвержденные рас-

ходы - в сумме 1 972 184 997,76 рублей.
2.3. Размер профицита бюджета Владивостокского городского округа на 2025 год - в сумме 

698 000 000,00 рублей, на 2026 год - в сумме 594 985 000,00 рублей.»;
1.3. Приложение 1 «Источники внутреннего финансирования дефицита бюджета Владиво-

стокского городского округа на 2024 год и плановый период 2025 и 2026 годов» изложить в но-
вой редакции (приложение 1);

1.4. Приложение 2 «Объем межбюджетных трансфертов, получаемых бюджетом Владиво-
стокского городского округа из других бюджетов бюджетной системы Российской Федерации, 
на 2024 год и плановый период 2025 и 2026 годов» изложить в новой редакции (приложение 2);

1.5. Приложение 3 «Распределение бюджетных ассигнований в ведомственной структуре 
расходов бюджета Владивостокского городского округа на 2024 год и плановый период 2025 и 
2026 годов» изложить в новой редакции (приложение 3);

1.6. Приложение 4 «Распределение бюджетных ассигнований из бюджета Владивостокского 
городского округа по разделам, подразделам, целевым статьям (муниципальным программам 
и непрограммным направлениям деятельности), группам видов расходов классификации рас-
ходов бюджетов Российской Федерации на 2024 год и плановый период 2025 и 2026 годов» из-
ложить в новой редакции (приложение 4);

1.7.  Приложение 5 «Распределение бюджетных ассигнований из бюджета Владивостокско-
го городского округа по целевым статьям (муниципальным программам и непрограммным на-
правлениям деятельности), группам видов расходов классификации расходов бюджетов Рос-
сийской Федерации на 2024 год и плановый период 2025 и 2026 годов» изложить в новой ре-
дакции (приложение 5);

1.8. Приложение 6 «Программа муниципальных внутренних заимствований Владивостокско-
го городского округа на 2024 год» изложить в новой редакции (приложение 6);

1.9. Приложение 8 «Бюджет муниципального дорожного фонда Владивостокского городско-

го округа на 2024 год и плановый период 2025 и 2026 годов» изложить в новой редакции (при-
ложение 7);

1.10. Приложение 9 «Объем бюджетных ассигнований на исполнение публичных норматив-
ных обязательств Владивостокского городского округа на 2024 год и плановый период 2025 и 
2026 годов» изложить в новой редакции (приложение 8).

2. Настоящий муниципальный правовой акт вступает в силу со дня его официального опу-
бликования.

Глава города К.В. Шестаков 
г. Владивосток 05 ноября 2024 года 

 № 133-МПА

МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ПРАВОВОЙ АКТ  ГОРОДА ВЛАДИВОСТОКА 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ПРАВОВОЙ АКТ ГОРОДА ВЛАДИВОСТОКА 

ОТ 11.03.2008 № 18-МПА «ПОЛОЖЕНИЕ О БЮДЖЕТНОМ ПРОЦЕССЕ В ГОРОДЕ 
ВЛАДИВОСТОКЕ» 

Принят Думой города Владивостока 31 октября 2024 года
1. Внести в муниципальный правовой акт города Владивостока от 11.03.2008 № 18-МПА «По-

ложение о бюджетном процессе в городе Владивостоке» (Вестник Думы города Владивостока, 
2008, № 3, стр. 26, № 10, стр. 54; № 12, стр. 77; 2009, № 25, стр. 111; 2010, № 37, стр. 135; № 40, стр. 
4; 2011, № 52, стр. 5; 2012, № 63, стр. 4; 2013, № 10, стр. 6; 2015, № 33 (часть 2), стр. 5; № 34 (часть 
2), стр. 10; 2016, № 38, стр. 226; № 42, стр. 281; 2017, № 52, стр. 147; 2018, № 5, стр. 28; газета «Вла-
дивосток», 2020, 11 февраля, 21 июля; 2023, 7 июля; 2024, 6 августа) следующие изменения: 

1.1. Статью 8.1 изложить в следующей редакции:
«Статья 8.1. Остатки средств бюджета Владивостокского городского округа
1. Остатки средств бюджета Владивостокского городского округа на начало текущего фи-

нансового года:
в объеме бюджетных ассигнований муниципального дорожного фонда Владивостокского 

городского округа, не использованных в отчетном финансовом году, направляются на увеличе-
ние в текущем финансовом году бюджетных ассигнований муниципального дорожного фонда 
Владивостокского городского округа; 

в объеме, определяемом правовым актом Думы города Владивостока, могут направляться в 
текущем финансовом году на покрытие временных кассовых разрывов и на увеличение бюджет-
ных ассигнований на оплату заключенных от имени Владивостокского городского округа муни-
ципальных контрактов на поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг, подлежавших в 
соответствии с условиями этих муниципальных контрактов оплате в отчетном финансовом го-
ду, бюджетных ассигнований на предоставление субсидий юридическим лицам, предоставле-
ние которых в отчетном финансовом году осуществлялось в пределах суммы, необходимой для 
оплаты денежных обязательств получателей субсидий, источником финансового обеспечения 
которых являлись указанные субсидии, в объеме, не превышающем сумму остатка неиспользо-
ванных бюджетных ассигнований на указанные цели, в случаях, предусмотренных муниципаль-
ным правовым актом города Владивостока о бюджете Владивостокского городского округа;

в объеме превышения общей суммы заимствований над общей суммой средств, направлен-
ных на финансирование дефицита бюджета Владивостокского городского округа, и объемов 
погашения долговых обязательств Владивостокского городского округа по итогам отчетного 
финансового года направляются в текущем финансовом году на осуществление выплат, сокра-
щающих долговые обязательства Владивостокского городского округа.

2. Финансовый орган администрации города Владивостока в порядке, установленном ад-
министрацией города Владивостока, привлекает остатки средств на казначейских счетах для 
осуществления и отражения операций с денежными средствами, поступающими во временное 
распоряжение получателей средств бюджета Владивостокского городского округа, казначей-
ских счетах для осуществления и отражения операций с денежными средствами муниципаль-
ных бюджетных и автономных учреждений города Владивостока, открытых финансовому орга-
ну администрации города Владивостока, казначейских счетах для осуществления и отражения 
операций с денежными средствами получателей средств из бюджета Владивостокского город-
ского округа и казначейских счетах для осуществления и отражения операций с денежными 
средствами участников казначейского сопровождения, открытых финансовому органу адми-
нистрации города Владивостока.»;

1.2. Пункт 3 статьи 36 исключить;
1.3. Пункт 2 статьи 37 изложить в следующей редакции:
«2. Годовой отчет об исполнении бюджета Владивостокского городского округа представ-

ляется главой города Владивостока в Думу города Владивостока не позднее 1 апреля текуще-
го года. Одновременно годовой отчет об исполнении бюджета Владивостокского городского 
округа направляется в Контрольно-счетную палату города Владивостока. Годовой отчет об ис-
полнении бюджета Владивостокского городского округа представляется на бумажном и элек-
тронном носителях.

Отчет об исполнении бюджета Владивостокского городского  округа за отчетный финансовый 
год утверждается решением Думы города Владивостока об исполнении бюджета Владивосток-
ского городского округа с указанием общего объема доходов, расходов и дефицита (профицита) 
бюджета Владивостокского городского округа.

Отдельными приложениями к решению Думы города Владивостока об утверждении отчета 
об исполнении бюджета Владивостокского городского округа за отчетный финансовый год ут-
верждаются показатели:

доходов бюджета Владивостокского городского округа по кодам классификации доходов 
бюджетов;

расходов бюджета Владивостокского городского округа по ведомственной структуре рас-
ходов бюджетов;

расходов бюджета Владивостокского городского округа по разделам, подразделам, целевым 
статьям (муниципальным программам и непрограммным направлениям деятельности) и груп-
пам видов расходов классификации расходов бюджетов;

источников финансирования дефицита бюджета Владивостокского городского округа по ко-
дам классификации источников финансирования дефицитов бюджетов.

Одновременно с годовым отчетом об исполнении бюджета Владивостокского городского 
округа представляются:

проект решения об исполнении бюджета Владивостокского городского округа;
пояснительная записка;
отчет об исполнении бюджета Владивостокского городского округа по межбюджетным транс-

фертам, полученным бюджетом Владивостокского городского округа из других бюджетов бюд-
жетной системы Российской Федерации;

отчет об исполнении бюджета Владивостокского городского округа по целевым статьям (му-
ниципальным программам и непрограммным направлениям деятельности), группам видов рас-
ходов классификации расходов бюджетов;

отчет о расходовании бюджетных ассигнований муниципального дорожного фонда города 
Владивостока;
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отчет об использовании бюджетных ассигнований резервного фонда администрации горо-

да Владивостока;
отчет об исполнении бюджета Владивостокского городского округа по выполнению програм-

мы муниципальных внутренних заимствований Владивостокского городского округа;
отчет об исполнении публичных нормативных обязательств Владивостокского городского 

округа;
иная бюджетная отчетность об исполнении бюджета Владивостокского городского округа;
иные документы, предусмотренные бюджетным законодательством Российской Федерации.».
2. Настоящий муниципальный правовой акт вступает в силу со дня его официального опу-

бликования.
Глава города К.В. Шестаков 

г. Владивосток 05 ноября 2024 года 
 № 134-МПА

МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ПРАВОВОЙ АКТ ГОРОДА ВЛАДИВОСТОКА 
О ТУРИСТИЧЕСКОМ НАЛОГЕ НА ТЕРРИТОРИИ ВЛАДИВОСТОКСКО 

ГО ГОРОДСКОГО ОКРУГА 
Принят Думой города Владивостока 31 октября 2024 года

1. Установить и ввести в действие на территории Владивостокского городского округа тури-
стический налог с 01 января 2025 года.

2. Установить на территории Владивостокского городского округа налоговые ставки в сле-
дующих размерах: в 2025 году – 1 процент, в 2026 году – 2 процента, в 2027 году – 3 процента, в 
2028 году – 4 процента, начиная с 2029 года – 5 процентов от налоговой базы на основании пун-
кта 1 статьи 418.5 Налогового кодекса Российской Федерации. 

3. Установить, что кроме граждан – физических лиц, указанных в пункте 2 статьи 418.4 На-
логового кодекса Российской Федерации, в налоговую базу не включается стоимость услуги по 
предоставлению мест для временного проживания физических лиц в средстве размещения (его 
части) без учета сумм налога и налога на добавленную стоимость, оказываемой физическим ли-
цам, зарегистрированным по месту пребывания и (или) по месту жительства на территории Рос-
сийской Федерации, за исключением летне-осеннего сезона (с 1 июля по 30 сентября). 

4. Установить, что в летне-осенний сезон (с 1 июля по 30 сентября) для лиц, указанных в пун-
кте 3 настоящего муниципального правового акта, действуют ставки, установленные в пункте 2 
настоящего муниципального правового акта.

5. Настоящий муниципальный правовой акт вступает в силу с 1 января 2025 года, но не ранее 
чем по истечении одного месяца со дня его официального опубликования.

Глава города К.В. Шестаков 
г. Владивосток 05 ноября 2024 года 

 № 135-МПА

МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ПРАВОВОЙ АКТ  ГОРОДА ВЛАДИВОСТОКА 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ПРАВОВОЙ АКТ ГОРОДА ВЛАДИВОСТОКА 
ОТ 28.01.2019 № 75-МПА «ОБ УСТАНОВЛЕНИИ СРЕДНЕЙ РЫНОЧНОЙ СТОИМОСТИ ОДНОГО 

КВАДРАТНОГО МЕТРА ОБЩЕЙ ПЛОЩАДИ ЖИЛОГО ПОМЕЩЕНИЯ, ПЛАНИРУЕМОГО К 
ПРИОБРЕТЕНИЮ ДЛЯ ВКЛЮЧЕНИЯ В СПЕЦИАЛИЗИРОВАННЫЙ ЖИЛИЩНЫЙ ФОНД, НА 

ТЕРРИТОРИИ ВЛАДИВОСТОКСКОГО ГОРОДСКОГО ОКРУГА  
И УСТАНОВЛЕНИИ СРЕДНЕЙ РЫНОЧНОЙ СТОИМОСТИ ОДНОГО КВАДРАТНОГО МЕТРА 

ОБЩЕЙ ПЛОЩАДИ ЖИЛОГО ПОМЕЩЕНИЯ НА ТЕРРИТОРИИ ВЛАДИВОСТОКСКОГО 
ГОРОДСКОГО ОКРУГА В ЦЕЛЯХ ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ СОЦИАЛЬНОЙ ВЫПЛАТЫ  

НА ПРИОБРЕТЕНИЕ БЛАГОУСТРОЕННОГО ЖИЛОГО ПОМЕЩЕНИЯ В СОБСТВЕННОСТЬ, 
УДОСТОВЕРЯЕМОЙ ИМЕННЫМ СВИДЕТЕЛЬСТВОМ, В ЦЕЛЯХ РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА 

ПРИМОРСКОГО КРАЯ ОТ 24.12.2018 № 433-КЗ «ОБ ОБЕСПЕЧЕНИИ ЖИЛЫМИ 
ПОМЕЩЕНИЯМИ ДЕТЕЙ-СИРОТ, ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, ЛИЦ 

ИЗ ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ,  
НА ТЕРРИТОРИИ ПРИМОРСКОГО КРАЯ» 

Принят Думой города Владивостока 31 октября 2024 года
1. Внести в муниципальный правовой акт города Владивостока от 28.01.2019 № 75-МПА «Об 

установлении средней рыночной стоимости одного квадратного метра общей площади жилого 
помещения, планируемого к приобретению для включения в специализированный жилищный 
фонд, на территории Владивостокского городского округа и установлении средней рыночной 
стоимости одного квадратного метра общей площади жилого помещения на территории Влади-
востокского городского округа в целях предоставления социальной выплаты на приобретение 
благоустроенного жилого помещения в собственность, удостоверяемой именным свидетель-
ством, в целях реализации Закона Приморского края от 24.12.2018 № 433-КЗ «Об обеспечении 
жилыми помещениями детей-сирот, детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, на территории Приморского края» 
(Вестник Думы города Владивостока, 2019, № 16, стр. 38; 2020, № 30, стр. 378, № 31, стр. 298, № 
39 (часть 3), стр. 89; 2021, № 50 (часть 1), стр. 16; 2022, № 61, стр. 68; газета «Владивосток», 2023, 
7 декабря; 2024, 9 июля) следующие изменения:

в абзаце первом пункта 1 слова «2024 год» заменить словами «2025 год»;
подпункт 1.1 пункта 1 изложить в следующей редакции:
«1.1. Индивидуальных жилых домов, домов блокированной застройки и квартир, за исключе-

нием квартир в многоквартирных домах, домов блокированной застройки, со дня выдачи раз-
решения на ввод в эксплуатацию которых и до размещения извещения о проведении закупок 
прошло не более пяти лет, расположенных:

в административном центре Владивостокского городского округа, в размере 199591 руб.;
на территории Владивостокского городского округа, за исключением его административно-

го центра, в размере 194969 руб.;»;
подпункт 1.2 пункта 1 изложить в следующей редакции:
«1.2. Квартир в многоквартирных домах, домов блокированной застройки, со дня выдачи раз-

решения на ввод в эксплуатацию которых и до размещения извещения о проведении закупок 
прошло не более пяти лет, расположенных:

в административном центре Владивостокского городского округа, в размере 262475 руб.;
на территории Владивостокского городского округа, за исключением его административно-

го центра, в размере 229511 руб.;»;
в пункте 1(1) слова «2024 год» заменить словами «2025 год».
2. Настоящий муниципальный правовой акт вступает в силу с 01.01.2025.

Глава города К.В. Шестаков 
г. Владивосток 05 ноября 2024 года 

 № 136-МПА
ДУМА ГОРОДА ВЛАДИВОСТОКА 

Р Е Ш Е Н И Е 
31.10.2024    № 499

О принятии муниципального правового акта города Владивостока  

«О внесении изменений в муниципальный правовой акт города Владивостока  
от 18.12.2023 № 85-МПА «О бюджете Владивостокского городского округа на 2024 год  

и плановый период 2025 и 2026 годов»
В соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации, Федеральным законом от 

06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Россий-
ской Федерации», Уставом города Владивостока, Регламентом Думы города Владивостока Дума 
города Владивостока

РЕШИЛА:
1. Принять муниципальный правовой акт города Владивостока «О внесении изменений в му-

ниципальный правовой акт города Владивостока от 18.12.2023  № 85-МПА «О бюджете Владиво-
стокского городского округа на 2024 год и плановый период 2025 и 2026 годов». 

2. Направить указанный муниципальный правовой акт главе города Владивостока для под-
писания и обнародования.

3. Настоящее решение вступает в силу со дня его принятия.
Председатель Думы А.П. Брик

ДУМА ГОРОДА ВЛАДИВОСТОКА 
Р Е Ш Е Н И Е 

31.10.2024    № 500 
О принятии муниципального правового акта города Владивостока   

«О внесении изменений в муниципальный правовой акт города Владивостока  
от 11.03.2008 № 18-МПА «Положение о бюджетном процессе в городе Владивостоке»

В соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации, Федеральным законом от 
06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Россий-
ской Федерации», Уставом города Владивостока Дума города Владивостока

РЕШИЛА:
1. Принять муниципальный правовой акт города Владивостока «О внесении изменений в му-

ниципальный правовой акт города Владивостока от 11.03.2008 № 18-МПА «Положение о бюд-
жетном процессе в городе Владивостоке».

2. Направить указанный муниципальный правовой акт главе города Владивостока для под-
писания и обнародования.

3. Настоящее решение вступает в силу со дня его принятия.
Председатель Думы А.П. Брик

ДУМА ГОРОДА ВЛАДИВОСТОКА 
Р Е Ш Е Н И Е 

31.10.2024    № 501 
О принятии муниципального правового акта города Владивостока «О туристическом 

налоге на территории Владивостокского городского округа»
В соответствии с Налоговым кодексом Российской Федерации, Федеральным законом от 

06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Россий-
ской Федерации», Уставом города Владивостока, Регламентом Думы города Владивостока Дума 
города Владивостока

РЕШИЛА:
Принять муниципальный правовой акт города Владивостока «О туристическом налоге на 

территории Владивостокского  городского округа».
2. Направить указанный муниципальный правовой акт главе города Владивостока для под-

писания и обнародования.
3. Настоящее решение вступает в силу со дня его принятия.

Председатель Думы А.П. Брик

ДУМА ГОРОДА ВЛАДИВОСТОКА 
Р Е Ш Е Н И Е 

31.10.2024    № 502 
О принятии муниципального правового акта города Владивостока «О внесении 

изменений в муниципальный правовой акт города Владивостока от 28.01.2019 № 
75-МПА «Об установлении средней рыночной стоимости одного квадратного метра 

общей площади жилого помещения, планируемого к приобретению для включения в 
специализированный жилищный фонд, на территории Владивостокского городского 

округа и установлении средней рыночной стоимости одного квадратного метра общей 
площади жилого помещения на территории Владивостокского городского округа в 

целях предоставления социальной выплаты на приобретение благоустроенного жилого 
помещения в собственность, удостоверяемой именным свидетельством, в целях 

реализации Закона Приморского края от 24.12.2018 № 433-КЗ «Об обеспечении жилыми 
помещениями детей-сирот, детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа 

детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, на территории Приморского 
края»

В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах ор-
ганизации местного самоуправления в Российской Федерации», Законом Приморского края от 
06.12.2018 № 412-КЗ «О наделении органов местного самоуправления муниципальных районов, 
муниципальных и городских округов Приморского края отдельными государственными полно-
мочиями по обеспечению детей-сирот, детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из чис-
ла детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, жилыми помещениями», Законом 
Приморского края от 24.12.2018 № 433-КЗ «Об обеспечении жилыми помещениями детей-сирот, 
детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, на территории Приморского края» Дума города Владивостока

РЕШИЛА:
1. Принять муниципальный правовой акт города Владивостока «О внесении изменений в 

муниципальный правовой акт города Владивостока от 28.01.2019 № 75-МПА «Об установлении 
средней рыночной стоимости одного квадратного метра общей площади жилого помещения, 
планируемого к приобретению для включения в специализированный жилищный фонд, на тер-
ритории Владивостокского городского округа и установлении средней рыночной стоимости од-
ного квадратного метра общей площади жилого помещения на территории Владивостокского 
городского округа в целях предоставления социальной выплаты на приобретение благоустро-
енного жилого помещения в собственность, удостоверяемой именным свидетельством, в целях 
реализации Закона Приморского края от 24.12.2018 № 433-КЗ «Об обеспечении жилыми поме-
щениями детей-сирот, детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей, на территории Приморского края».

2. Направить указанный муниципальный правовой акт главе города Владивостока для под-
писания и обнародования.

3. Настоящее решение вступает в силу со дня его принятия.
Председатель Думы А.П. Брик
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«Я мечтаю о семье»
Редакция «В» продолжает новый проект по устройству в семьи  
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей

Стоит помнить, что 
усыновление – это 
приоритетная форма 
устройства ребенка в 
семью. В этом случае 
ребенок обретает 
непосредственно 
настоящую семью. Опека 
и попечительство – 
это разные вещи. Над 
детьми в возрасте до 
14 лет оформляется 
опека, а с 14 до 18 лет – 
попечительство.

Кандидатом, однако, может 
стать далеко не каждый. Для 
этого гражданину необходимо 
обратиться в отдел опеки по ме-

сту своего жительства. Там мож-
но получить консультацию, па-
кет документов, направление 
на школу приемных родителей. 
После сбора необходимых до-
кументов нужно получить заклю-
чение о возможности быть кан-
дидатом в усыновители, опеку-
ны (попечители). Этот документ 
выдает управление опеки и по-

печительства администрации 
Владивостока.

Граждане могут посетить сайт 
усыновите.ру. Там представлены 
данные обо всех детях, которые 
нуждаются в родителях. Также 
всю актуальную информацию о 
детях можно получить в отде-
лах опеки. Все контакты отделов 
опеки и попечительства админи-

страции Владивостока указаны 
на официальном сайте админи-
страции vlc.ru.

Сегодня мы с официального 
разрешения законных предста-
вителей публикуем фотографии 
детей и некоторые сведения 
о них, чтобы немного помочь 
тем, кто находится в сомнени-
ях, но в глубине души уже при-

нял решение взять ребенка в 
свою семью. 

По всем вопросам можно об-
ращаться в управление опеки и 
попечительства администрации 
города Владивостока по теле-
фонам:

243-49-10, 244-82-94, 264-
92-52, 245-02-73, 227-82-76, 
232-84-94.

Паша Р., 12 лет
Учится в 7 классе. Имеет отличную 

память, острый ум и воображение, эру-
дирован во многих гуманитарных на-
уках. Испытывает трудности в изуче-
нии английского языка, но интересуется 
биологией, историей. Исполнительный, 
общительный, доброжелательный под-
росток, легко и с удовольствием идет 
на контакт со своими сверстниками и 
взрослыми. Увлекается садоводством 
– разводит цветы и овощи. Занимает-

ся в студии ИЗО, кружке по биологии и в театральном. Увлекается 
книгами про динозавров и книгами по истории, любит играть в 
компьютерные игры, хотел бы заниматься it-технологиями. Всегда 
готов прийти на помощь воспитателям и другим детям. Любит 
ходить в походы и изучать новые места.

Евгений М., 12 лет
Учится в 6 классе. Женя спокойный, от-

зывчивый, добрый, жизнерадостный маль-
чик, но иногда обидчив. Легко вступает в 
контакт со сверстниками. Любит зани-
маться спортом и кулинарией. В будущем 
хотел бы учиться в кулинарном коллед-
же на повара. Участвует во всех спортив-
ных мероприятиях, занимается борьбой 
и футболом. Выезжает на соревнования, 

имеет много наград. Учится в школе хорошо, имеет красивый почерк, 
усидчив. Болезненно переживает неудачи в учёбе. Посещает кружок 
по ИЗО, ботанический кружок. К трудовым обязанностям относится 
добросовестно. Легко вступает в контакт со сверстниками и 
взрослыми. Вместе с братом занимается в клубе «Патриот», где 
учится военному делу. Трудовые навыки развиты хорошо.

Есть братья и сестра: Петя, Гоша, Диана.

Диана Ч., 10 лет
Диана веселая, добрая, внимательная 

д е в о ч к а .  В  о б щ е н и и  в е ж л и в а я  и 
доброжелательная. Легко идет на кон-
такт. К взрослым относится с уважени-
ем, добросовестно выполняет поруче-
ния. Диана очень любознательная, любит 
активные, подвижные игры.  Учится в 4 
классе, мотивация к учебе сформирована.

Девочка с удовольствием занимается творчеством: рисует, 
работает с пластилином и цветной бумагой. Принимает активное 
участие в спортивных и праздничных мероприятиях. Занимается 
вольной борьбой, посещает изостудию, производственную 
мастерскую.

Диана музыкальная и артистичная девочка.
Есть братья: Гоша, Женя, Петя.

Никита К., 12 лет
Никита уравновешен-

н ы й ,  и с п о л н и т е л ь н ы й , 
д ру же л ю б н ы й  м а л ьч и к . 
Любит рисовать, вязать 
к р ю ч к о м ,  п р и н и м а е т 
активное участие во всех 
мероприятиях центра. 
Увлекается садоводством, 
п е н и е м ,  к у л и н а р и е й , 
английским языком. 

В  с в о б о д н о е  в р е м я 
посещает изостудию «Колибри», кружок «Умелые ручки» и клуб по 
биологии. Любит помогать воспитателям, с удовольствием за-
ботится о младших детях. Учится в 4 классе, любимый предмет 
в школе – математика.

Петя М., 9 лет
Учится во 2 классе. Прилежный, 

усидчивый, но всё делает очень 
медленно. Мальчик добродушный, 
очень ласковый, неконфликтный. 
Л е г к о  и д ё т  н а  к о н т а к т  с 
детьми и взрослыми. Никогда не 
откажет в помощи товарищам 
и воспитателям. Следит за своим 
внешним видом, всегда опрятный. 

Отличается отзывчивостью и улыбчивостью. С удовольствием за-
нимается в кружках «ИЗО» и «Колибри». К трудовым обязанностям 
относится добросовестно. Любит смотреть мультфильмы, со-
бирать пазлы и играть в компьютерные игры.

Есть братья и сестра: Гоша, Женя, Диана.

Георгий М., 13 лет
Учится в 6 классе. Прилежание среднее – учится 

на «4» и «3». Испытывает некоторые трудности в 
решении задач по математике и с английским языком, 
но никогда не отказывается заниматься дополни-
тельно. Гоша очень любит спорт, посещает фут-
больную секцию, секцию по борьбе. Имеет много гра-
мот, медалей и кубков. Часто выезжает на соревно-

вания. Принимает активное участие во всех мероприятиях центра, 
в школе и группе. Мальчик общительный, исполнительный, доброже-
лательный и трудолюбивый. Второй год занимается в клубе «Патри-
от», где учится военному делу. В будущем хотел бы посвятить себя 
военной профессии. Трудовые навыки развиты очень хорошо, любит 
помогать взрослым, на него всегда можно положиться.

Есть братья и сестра: Петя, Женя, Диана.


